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AÏD EL-ADHA: 
Le président de la République reçoit les vœux de son homologue iranien

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, samedi, un appel 

téléphonique du président de la 
République islamique d’Iran, M. 
Massoud Pezeshkian, qui lui a 
présenté, ainsi qu’au peuple algérien, 
les vœux en son nom et au nom du 
peuple iranien, à l’occasion de l’Aïd 
El-Adha, indique un communiqué de 

la Présidence de la République.
A son tour, le président de la 
République a présenté ses vœux 
au Président Massoud Pezeshkian 
et au peuple iranien pour cette 
même occasion, souhaitant à l’Iran 
davantage de progrès et de prospérité.
Au cours de cet échange 
téléphonique, les deux Présidents 
ont abordé “les relations bilatérales 

entre les deux peuples algérien et 
iranien, ainsi que les moyens de 
les développer dans les domaines 
économique, politique et culturel”, 
ajoute la même source.
Ils ont, en outre, évoqué “les 
développements récents sur les 
scènes régionale et internationale, 
notamment la question palestinienne, 
et sont convenus de poursuivre leurs 

efforts conjoints afin de mettre fin à 
l’injustice subie par la Palestine et 

Ghaza, et de faire cesser le génocide 
perpétré contre le peuple palestinien 
frère”.
Les deux Présidents ont exprimé 
“leur volonté d’œuvrer ensemble 
pour l’instauration et le maintien 
de la sécurité et de la stabilité 
internationales”, conclut le 
communiqué.

Rima Hassan s’inspire de Larbi Ben M’hidi 
pour briser le blocus israélien sur Gaza

GHAZA:
Le bilan de l’agression génocidaire 
sioniste grimpe à 54.927 martyrs

D’ALGER À GAZA : 
La caravane de la 

Résistance en route 
vers RafahAlors que l’accès à Gaza 

reste limité, l’eurodéputée 
LFI Rima Hassan a décidé 

d’embarquer, en compagnie 
de l’activiste suédoise Greta 
Thunberg, dimanche sur un bateau 
humanitaire. Cette démarche 
a pour objectif de dénoncer le 
blocus humanitaire, le génocide 
en cours et sensibiliser l’opinion 
mondiale et internationale.
Malheureusement, l’objectif 
de Madleen ne pourra pas être 
atteint. Le bateau humanitaire, et 
ses douze membres d’équipage, 
qui tentait de rejoindre Gaza, a été 
dérouté dans la nuit du dimanche 
au lundi par les autorités 
israéliennes.
En route vers Gaza, Rima Hassan 
cite l’exemple de Larbi Ben 
M’hidi
Pour sa lutte visant à briser le 
blocus israélien sur Gaza et faire 
tomber « le mur de la peur » 
entourant la cause palestinienne, 
Rima Hassan puise son inspiration 
chez Larbi Ben M’Hidi, une figure 
emblématique de la Révolution 
algérienne.
Alors qu’elle naviguait à bord 
du navire humanitaire Madleen, 

aux côtés de plusieurs autres 
activistes, pour tenter de percer 
le blocus, l’eurodéputée franco-
palestinienne a fait référence à 
l’un des six chefs historiques de la 
révolution algérienne, Larbi Ben 
M’Hidi. Notamment, en citant 
l’une de ses célèbres phrases : 
»Mettez la Révolution dans la rue, 
vous la verrez reprise par tout un 
peuple« .
« Quand ils procéderont à notre 
arrestation, je les regarderai 
comme Larbi Ben M’Hidi a 
regardé les colonisateurs de 
sa terre : sereine, assurée de la 
libération de la Palestine. Ils sont 
les occupants de cette terre, nous 
sommes ses racines », écrit-elle 
sur un post sur le réseau social X.
Israël intercepte le bateau 
humanitaire avec à son bord Rima 
Hassan et Greta Thunberg
L’Organisation Freedom Fotilla 

Coalition a annoncé en ce 
lundi que le bateau humanitaire 
Madleen, affrété pour Gaza, a été 
intercepté par l’armée israélienne. 
Parti d’Italie, le 1er juin, avec 
pour objectif de briser le blocus 
israélien; le voilier se dirigeait 
vers Gaza après une escale en 
Égypte.
Le ministre israélien des Affaires 
étrangères a annoncé que le bateau 
avait été dérouté. Ses passagers 
seraient ensuite renvoyés dans 
leurs pays d’origine. Cette 
déclaration fait suite à celles de 
l’ONG et confirme que le voilier 
naviguait « en toute sécurité« .
En France, la scène politique 
est en ébullition. En effet, de 
nombreuses personnalités ont 
levé la voix pour dénoncer « 
une arrestation illégale« . C’est 
l’exemple de Jean-Luc Mélenchon 
qui exige la libération immédiate 
et inconditionnelle de l’ensemble 
de l’équipage du bateau.
De son côté, l’eurodéputée LFI, 
Manon Aubry, dénonce « le 
silence complice des dirigeants 
européens, dont Emmanuel 
Macron«

Le bilan de l’agression 
génocidaire sioniste 
contre la bande de Ghaza 

s’est élevé à 54.927 martyrs 
et 126.615 blessés, depuis le 
7 octobre 2023, ont indiqué 
lundi les autorités sanitaires 
palestiniennes.
Selon la même source, les corps 
de 47 martyrs et 388 blessés 
sont arrivés dans les hôpitaux 
de Ghaza au cours des dernières 
24 heures.
Les autorités sanitaires 

palestiniennes ont indiqué que 
4649 Palestiniens sont tombés 
en martyrs et 14574 autres ont 
été blessés depuis le 18 mars, 
date de la reprise de l’agression 
sioniste, notant que les corps 
de nombreuses victimes se 

trouvent encore sous les 
décombres.
Un accord de cessez-le-feu est 
entré en vigueur le 19 janvier 
à Ghaza après plus de 15 
mois d’agression génocidaire 
sioniste, qui ont provoqué 
une catastrophe humanitaire 
sans précédent. Les forces 
d’occupation ont repris le 18 
mars leur agression contre 
Ghaza, après une interruption 
de deux mois, consécutive à 
l’accord de cessez-le-feu.

Une délégation algérienne 
est partie vers la Tunisie 
pour rejoindre la caravane 

de la « Résistance maghrébine« , 
un événement coordonné également 
avec des participants libyens pour 
dénoncer et briser le blocus israélien 
sur Gaza.
Une caravane de 900 véhicules 
quittera Tunis ce jeudi 9 juin. Son 
objectif est de se rendre au point de 
passage pour Rafah, afin de briser le 
blocus imposé aux Gazaouis. Cette 
initiative s’inscrit dans le cadre 
de la marche mondiale vers Gaza, 
soutenue par plus de 300 ONG.
L’itinéraire prévu traverse la Tunisie, 
la Libye et l’Égypte pour atteindre le 
poste frontalier de Rafah.  Et ce, dans 
le but de briser le blocus imposé par 
l’occupant israélien.

Marche mondiale vers Gaza : la 
délégation algérienne rejoint le 
mouvement
La caravane maghrébine de la 
résistance a pris son départ ce lundi 
matin de l’avenue Mohamed V en 
direction de l’enclave palestinienne 
de Gaza, avec la participation de 
centaines de militants. Depuis 
Alger, la caravane de la Résistance 
maghrébine est partie en direction 
de la Tunisie pour rejoindre d’autres 
délégations, avant de traverser la 
Libye puis l’Égypte dans le but 
d’atteindre Rafah.
Yahia Sari, président de l’initiative 
algérienne pour le soutien à la 
Palestine, a affirmé que cette 
caravane reflète la position de 
l’Algérie qui appelle à la levée 

de ce blocus et à la protection des 
Gazaouis.
Le parcours choisi est simple, ils 
vont suivre la côte, traverser la 
Libye et rejoindre la délégation 
libyenne, puis se diriger vers le 
Caire, pour rejoindre le jeudi 12 juin 
des militants du monde entier qui 
prennent part à la Grande Marche 
vers Gaza.
La caravane algérienne est constituée 
de plusieurs bus et véhicules 
transportant des dizaines de militants 
et citoyens engagés pour la cause 
palestinienne. Le convoi a traversé 
la frontière algéro-tunisienne et il a 
reçu un accueil chaleureux dès ses 
premiers pas à Béja.
54 délégations du monde entier le 12 
juin au Caire
Des délégations de 54 pays sont 
attendues le 12 juin au Caire et 
plus de 300 ONG soutiennent ce 
mouvement. À ce jour, plus de 
3000 personnes se sont inscrites 
à cet événement en dehors du 
Maghreb. Les volontaires sont aussi 
des médecins, des étudiants, des 
ingénieurs, et bien d’autres profils.
Toutes les délégations doivent se 
retrouver le 12 juin au Caire, avant 
de se rendre à Al-Ariche, dans la 
ville de Sinaï. De là, elles marcheront 
pendant trois jours jusqu’au poste 
frontière de Rafah, distant d’environ 
50 kilomètres. Par ailleurs, un grand 
rassemblement est prévu pour le 15 
juin prochain avec la participation 
des députés de plusieurs pays.
Il est à noter que l’Égypte n’a pas 
encore son feu vert pour approuver 
ce programme.
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3 marins philippins condamnés en Algérie :
Leurs épouses appellent leur président à intervenir

Importation de véhicules :
Une nouvelle procédure entre en vigueur à partir de juin 2025

Fin d’année scolaire sous pression :
Le report des vacances fait débat dans l’éducation

Trois marins philippins 
purgent une peine de 15 ans 
en Algérie, leurs familles 

demandent une intervention 
diplomatique de Manille.
L’affaire, jugée en Algérie en 
2023, refait surface à des milliers 
de kilomètres de là. Le 6 juin à 
Metro Manila, les épouses de trois 
marins philippins condamnés à 15 
ans de prison pour trafic de drogue 
ont lancé un appel au président 
Ferdinand Marcos Jr., sollicitant 
une intervention diplomatique de 
leur pays.
Une mobilisation qui survient 
plusieurs mois après la décision 
de la justice algérienne, fondée 
sur la découverte d’une importante 
quantité de drogue à bord du 
navire commercial où travaillaient 
les marins.
Les trois hommes faisaient partie 
d’un équipage de huit marins 
philippins arrêtés à Berrouaghia, 
après la saisie d’environ 36 kilos 

de cocaïne. La justice algérienne a 
acquitté cinq d’entre eux à l’issue 
de la procédure. Les trois restants 
ont été reconnus coupables et 
écroués, conformément aux lois en 
vigueur.

36 kilos de cocaïne à bord : 
Trois marins philippins 

condamnés en Algérie, leurs 
proches s’adressent à Marcos

« Nous demandons de l’aide, 
surtout au président Marcos », a 
déclaré Joy, épouse de l’un des 
condamnés. « Nos maris sont 
détenus en Algérie depuis près de 
deux ans pour un crime qu’ils n’ont 
pas commis », a-t-elle affirmé.
Les familles soutiennent que leurs 
proches se seraient contentés 
d’accomplir leurs tâches 
habituelles à bord. Sans lien avec 
la marchandise illicite retrouvée. 
Toutefois, la justice algérienne 
a estimé, après instruction, 
que des éléments accablaient 
ces trois membres d’équipage, 

contrairement aux cinq autres.
En mars dernier, les épouses ont pu 
rendre visite à leurs maris détenus, 
avec l’aide du Département 
philippin des travailleurs 
migrants (DMW). Elles évoquent 
des conditions de détention 
éprouvantes, notamment sur le 
plan mental et physique.
Dans une lettre adressée le 2 juin 
à l’ambassade des Philippines en 
Libye, compétente pour l’Algérie, 
elles écrivent : « En tant que 
membres de la famille, nous 
sommes extrêmement préoccupés 
pour leur sécurité, leur santé et leur 
état mental durant cette période 
difficile. »

Philippines – Algérie :
Une demande diplomatique 

qui interpelle
L’élément qui retient l’attention, 
notamment en Algérie, réside 
dans cette demande d’implication 
directe du chef de l’État philippin 
dans une affaire relevant 

pleinement de la justice algérienne. 
Les familles plaident en faveur 
d’une reconsidération humanitaire 
ou d’un éventuel transfert, dans le 
cadre d’accords bilatéraux.
Cette démarche, si elle venait à 
être officialisée, s’inscrirait dans 
un cadre strictement diplomatique. 
Jusqu’à présent, ni le ministère 
philippin des Affaires étrangères 
(DFA), ni la présidence de la 
République aux Philippines n’ont 
communiqué publiquement sur ce 
dossier.

Entre mobilisation à Manille 
et rigueur judiciaire en Algérie

L’agence Eastern Mediterranean 
Manning Agency avait déployé les 
trois marins. Qui continue à verser 
une double rémunération à leurs 
familles.
Du côté algérien, les autorités 
ont traité l’affaire comme une 
infraction de droit commun. Selon 
les règles de procédure pénale en 
vigueur. La saisie de cocaïne en 

quantité significative (36 kg) a 
constitué un élément central de 
l’accusation. Débouchant sur une 
condamnation ferme.
En somme, aux Philippines, les 
familles sont soutenues par certains 
médias et ONG dédiées aux droits 
des travailleurs migrants. Mais le 
sort judiciaire des marins reste du 
ressort des autorités algériennes.

Les autorités douanières 
algériennes ont émis 
de nouvelles directives 

régulant l’importation de 
véhicules, imposant désormais le 
transfert des conteneurs vers des 
zones douanières secondaires, dites 
« ports secs« , afin de désengorger 
les ports et d’éviter les pénalités.
Cette mesure intervient alors 
que la Chine s’impose comme 
la destination privilégiée pour 
l’importation de véhicules 
d’occasion, supplantant la France, 
et que l’Algérie investit 10 milliards 
de dollars dans la modernisation de 
ses infrastructures portuaires.
En effet, une note circulaire émise 
par la Direction Générale des 
Douanes (DGD) rend obligatoire 
le transfert des conteneurs de 

véhicules importés, qu’ils soient 
neufs ou d’occasion, vers ces 
zones douanières secondaires ou « 
ports secs ».
Des conditions strictes encadrent 
ces opérations : la zone doit être 
officiellement agréée par les 
douanes et toutes les procédures 
doivent se dérouler sous un contrôle 
douanier rigoureux. Tout transport 
de véhicules vers des zones non 
agréées est formellement interdit.
Cette réorientation s’inscrit dans 
une démarche gouvernementale 

visant à réduire les surcoûts liés 
à la congestion portuaire, qui a 
déjà conduit à l’adoption d’un 
système de travail 24h/24 dans les 
principaux ports.
Cette orientation stratégique est 
également en phase avec des 
négociations avancées entre 
l’Algérie et le groupe français 
CMA CGM, concernant un projet 
structurel de modernisation des 
ports algériens.

Importation de véhicules : 
La Chine devient la source 

numéro un
L’Algérie, qui a récemment 
rouvert la porte à l’importation 
de véhicules d’occasion de moins 
de trois ans, assiste à un profond 
changement dans la carte de ses 
partenaires exportateurs.

Alors que la France était 
auparavant le principal fournisseur, 
la Chine est désormais la première 
destination pour les importateurs 
algériens. Ce basculement est 
motivé par des facteurs liés au 
prix, à la diversité et à la qualité 
des modèles récents proposés par 
le marché chinois.
La nouvelle directive douanière 
exige également des importateurs 
qu’ils vérifient au préalable 
l’agrément de la zone douanière 
choisie auprès du bureau des 
douanes concerné, qu’ils s’assurent 
de la conformité des documents 
requis et qu’ils obtiennent une 
autorisation préalable avant 
d’entamer les opérations de 
déchargement.
La Direction Générale des Douanes 

a par ailleurs insisté sur la nécessité 
de respecter les délais spécifiés 
par l’article 72 du Code des 
Douanes, menaçant de sanctions 
et d’amendes les contrevenants, 
dans un souci d’assurer la plus 
grande transparence et fluidité des 
opérations d’importation.
Ces évolutions marquent un 
tournant qualitatif dans la 
gestion du marché automobile 
en Algérie, reflétant une volonté 
gouvernementale de libéraliser le 
marché tout en le régulant.
Cette double approche, combinant 
un contrôle rigoureux et des 
facilitations logistiques, illustre 
une vision stratégique visant à 
améliorer l’environnement des 
affaires et l’efficacité des services 
logistiques.

Les modifications des dates 
de congés dans le secteur 
de l’éducation alimentent la 

grogne au cœur de la communauté 
scolaire, fragilisant un climat déjà 
tendu. 
La révision récente des dates de 
départ en congé a déclenché une 
vague de mécontentement. Le 
départ en vacances des personnels 
administratifs est repoussé du 18 
au 24 juillet. Celui des enseignants 
passe du 4 au 10 juillet. Beaucoup 
jugent cette mesure « non fondée 
» et « injustifiée ».
Le secteur éducatif vit une fin 
d’année chargée. Organisation 
des examens officiels, correction, 
suivi des résultats, inscriptions et 
transferts pour la rentrée 2025-
2026… les tâches s’accumulent. 
Dans ce contexte, la prolongation 
imposée inquiète. Certains y 
voient un facteur de fatigue 
supplémentaire, physique comme 

mentale.
Retardement des congés

dans le secteur de l’éducation :
Une décision qui suscite colère 

et incompréhension
Selon nos informations, cette 
décision s’avère particulièrement 
malvenue. Les résultats 
préliminaires des examens 
officiels, à savoir le BAC et le 
BEM de la session de juin 2025, 
seront connus dès le 5 juillet. 
Cette anticipation des résultats 
rend incompréhensible le report 
des congés des enseignants au 
10 juillet. Nombre d’entre eux 
dénoncent une mesure qui ne 
prend pas en compte l’épuisement 
accumulé au terme d’une année 
scolaire éprouvante.
Du côté des personnels 
administratifs, la prolongation 
des activités jusqu’au 24 juillet 
aggrave les pressions. Cette 
extension survient alors que, 

selon plusieurs témoignages, 
les établissements ferment 
quasiment leurs portes après la 
proclamation des résultats et le 
traitement des éventuels recours. 
De surcroît, aucun dispositif 
d’accompagnement ou de 
motivation n’est mis en place pour 
alléger la charge ou compenser 
cette charge de travail.

La communauté réclame 
un dialogue constructif pour 

une révision des décisions 
sur les congés annuels

Face à cette situation, enseignants 
et personnels administratifs 
s’accordent à dire que la nouvelle 
organisation des congés ne 
répond ni aux réalités du terrain, 
ni aux besoins spécifiques de 
chaque catégorie professionnelle. 
Ils redoutent qu’une telle 
rigidité administrative nourrisse 
davantage les conflits internes 
dans les établissements scolaires.

Par ailleurs, la communauté 
éducative appelle à une remise à 
plat concertée de ce dossier. Elle 
plaide pour l’ouverture d’un « vrai 
dialogue participatif » avec les 

représentants du secteur. Ainsi, 
élaborer des solutions équilibrées, 
respectueuses des droits des 
travailleurs tout en garantissant la 
bonne marche du système scolaire.
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HADJ:
L’Algérie remporte le Prix d’or “Labeitom” pour la 2e année consécutive

L’Algérie a remporté, 
dimanche à la Mecque 
(Royaume d’Arabie 

saoudite), pour la deuxième 
année consécutive, le Prix d’or 
“Labeitom”, décerné par le 
ministère saoudien du Hadj et de 
la Omra pour récompenser les 
établissements et instances qui se 
sont distingués par l’excellence de 
leurs services aux pèlerins, indique 

un communiqué du ministère des 
Affaires religieuses et des Wakfs.
Le Prix d’or “Labeitom”, dans la 
catégorie des grands bureaux des 
affaires des pèlerins en matière 
d’encadrement, a été reçu par le 
ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, chef du Bureau des 
affaires des pèlerins algériens, M. 
Youcef Belmehdi, des mains du 
ministre saoudien du Hadj et de la 

Omra, M. Tawfik Ben Fawzan Al-
Rabiah, et ce, lors de la cérémonie 
de clôture de la saison du hadj 
1446H/2025.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Belmehdi s’est dit fier de cette 
distinction, fruit d’un travail 
collectif et d’une coordination 
rigoureuse entre les différents 
secteurs concernés, tant à l’intérieur 
qu’à l’extérieur du pays, a-t-il dit, 

rappelant, à cet égard, le soutien 
constant accordé au Bureau par les 
hautes autorités du pays.

Ce Prix va nous encourager à 
améliorer les performances et 
à développer les mécanismes de 
travail, en vue d’offrir de meilleurs 
services aux pèlerins, a ajouté le 
ministre, assurant que le Bureau 
poursuivra ses efforts pour garantir 
les meilleures conditions possibles 
et permettre aux pèlerins algériens 
d’accomplir les rites en toute 
sérénité.

UNIVERSITÉ FERHAT-ABBAS DE SÉTIF:
 3 chercheurs obtiennent un brevet dans le domaine 

de la dosimétrie luminescente

ORAN: 
Près de 400 participants attendus 

au 4e Forum de la SARM

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE: 
4ème édition du salon Alpharma 

du 26 au 28 juin à Annaba

Trois chercheurs de 
l’Université Farhat Abbas 
(Sétif 1) ont obtenu un brevet 

dans le domaine de la dosimétrie 
luminescente, en améliorant la 
sensibilité des appareils de mesure 
en radiologie, a indiqué, lundi, 
le directeur de cet établissement 
d’enseignement supérieur, le Pr 
Mohamed-Elhadi Latreche.
Le brevet, déposé auprès de l’Institut 
national de la propriété industrielle 

(INAPI), consacre les travaux des 
enseignants-chercheurs Fayçal 
Kharfi, Chahrazed Benkhelifa et 
Malia Hemissi, a précisé le même 

responsable à l’APS.
Cette innovation représente un 
“développement qualitatif” dans 
le domaine de la dosimétrie 
luminescente à base d’Alumine, 
doublement dopée à l’Antimoine (Sb) 
et au Sodium (Na) pour utilisation 
en dosimétrie des rayonnements 
ionisants ce qui, selon le Pr Latreche, 
“améliore l’efficacité et la sensibilité 
des appareils de mesure dans les 
environnements radiologiques” et 

“ouvre de nouveaux horizons en 
matière de recherche, de médecine et 
d’industrie”.
Le directeur de l’université 
Ferhat-Abbas s’est félicité de 
cette réalisation qui traduit, a-t-
il dit, l’esprit d’innovation et qui 
caractérise l’université et renforce 
son rayonnement aux niveaux 
national et international. Il a affirmé, 
dans ce contexte, que l’université 
“soutient toutes les initiatives de 

recherche qui élèvent le niveau des 
connaissances et contribuent à servir 
le pays et la société”.
Ce brevet “étoffe la série de 
succès remportés par l’université 
de Sétif au cours des dernières 
années et confirme, une fois de 
plus, la dynamique imprimée à la 
recherche scientifique et illustre les 
compétences académiques de cette 
institution universitaire”, a encore 
souligné le Pr Latreche.

Près de 400 participants sont 
attendus au 4e Forum Ouest 
de la Société algérienne de 

recherche médicale (SARM), qui se 
tiendra, le 13 juin à Oran, a-t-on appris 
de cette société.
Pour cette année, le thème retenu 
concerne “les actualités médicales 
récentes, les derniers résultats de 
recherches et les nouvelles technologies 
au niveau mondial en matière de 
Santé”, a précisé à l’APS, Dr Mohamed 
Laifa, président de la SARM.
Ce forum, qui accueillera des médecins 
généralistes et chercheurs universitaires 
de 22 wilayas, sera l’occasion de 
débattre et d’échanger autour de 
l’actualité médicale récente, a précisé 
Dr Laifa, soulignant qu’”énormément 
de sujets méritent d’être abordés tels 
la cancérologie, la cardiologie et la 
gynécologie, entre autres”.
Eu égard à sa place comme société 
savante, la SARM accueille également 
les universitaires qui ne sont pas 

forcément des professionnels de la 
santé, mais qui mènent des travaux de 
recherche en relation avec le domaine 
de la santé, a-t-il fait savoir.
Cette manifestation marque “notre 
engagement pour apporter notre 
contribution à la recherche clinique en 
Algérie. C’est une étape décisive dans la 
collecte, l’analyse et la valorisation des 
résultats des travaux, fruits d’un effort 
collectif et passionné”.
“Nous espérons sortir avec des 
recommandations médicales 
algériennes dans certaines spécialités 
médicales, fondées sur des données 
scientifiques locales, adaptées à 
nos réalités sanitaires, sociales et 
épidémiologiques”, a-t-il mis en 
exergue.
Un riche programme scientifique de 
conférence et d’ateliers a été tracé en 
collaboration avec des experts en la 
matière, traitant de la pratique médicale 
au quotidien, aussi bien pour les 
généralistes que pour les spécialistes.

La quatrième édition du Salon 
de la pharmacie “Alpharma” 
sera organisée du 26 au 28 

juin en cours à Annaba, avec la 
participation de plus de 80 exposants, 
ont indiqué lundi les organisateurs 
dans un communiqué.
Cette édition, placée sous le 
parrainage du ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, du ministre de la 
Santé ainsi que du wali d’Annaba, 
regroupera des laboratoires 
pharmaceutiques, des grossistes, des 
distributeurs, ainsi qu’un large panel 
d’acteurs du secteur pharmaceutique, 
selon la même source.
Le salon sera ponctué par plus de 
25 conférences et symposiums, 
animés par des experts et professeurs 
d’Algérie et de l’étranger. Les 
thématiques abordées porteront 
notamment sur l’intelligence 

artificielle en officine, la 
pharmacovigilance, les biosimilaires, 
les probiotiques et les compléments 
alimentaires.
Plus de 10 ateliers seront également 
organisés à l’intention des étudiants 
et des jeunes professionnels, autour 
des dernières réglementations, 
technologies et innovations dans le 
secteur pharmaceutique en Algérie, 
sous la supervision de spécialistes et 
d’universitaires.
Le salon “Alpharma” ambitionne 
également de renforcer sa dimension 
africaine, à travers des rencontres 
B2B entre opérateurs algériens et 
délégations de pays africains, en 
vue de promouvoir l’exportation des 
produits pharmaceutiques algériens 
et d’explorer les opportunités 
d’expansion sur le marché africain.



Mardi 10 Juin 2025

National 05SeybouSe Times

Les projets du groupe français CMA CGM en Algérie

Importante saisie de chardonnerets à Alicante : 
Un trafic illégal vers l’Algérie déjoué

40.000 hectares de récoltes assurés contre les incendies 
en pleine moisson

Le  lundi 2 juin, le président 
Abdelmadjid Tebboune 
a reçu à Alger Rodolphe 

Saadé, PDG du groupe français 
CMA CGM, l’un des poids lourds 
mondiaux du transport maritime.
L’entretien, qui s’est tenu au 
Palais présidentiel en présence 
du ministre des Transports et du 
directeur de cabinet, s’est focalisé 
sur « différents projets », selon le 
communiqué officiel.
Rodolphe Saadé a déclaré sur 
la télévision nationale : « Nous 
croyons beaucoup dans le 
développement de l’Algérie (…) 
Nous allons essayer de surmonter 

les difficultés opérationnelles et 
d’avancer dans la bonne direction 
». Si les détails des discussions 
n’ont pas été rendus publics, 
plusieurs pistes se dessinent.

Investissements portuaires : 
CMA CGM vise une montée 

en puissance en Algérie
D’après des sources concordantes, 
notamment El Watan, CMA CGM 
envisage des investissements de 
plusieurs milliards d’euros dans 
les infrastructures portuaires 
algériennes. Il s’agirait notamment 
de :
•La modernisation et l’équipement 
de terminaux à conteneurs 
(notamment à Djen Djen, Skikda 
ou Oran) ;
•Une implication directe dans la 
gestion logistique portuaire ;
•La création d’une nouvelle ligne 
maritime Marseille-Oran via sa 
filiale La Méridionale ;

•Des retombées estimées à plus de 
2 000 emplois directs.
Déjà actif dans neuf ports algériens, 
le groupe ambitionne désormais 
d’en assurer la gestion complète 
sur certains sites stratégiques. 
Cette expansion s’inscrit dans 
sa volonté de faire de l’Algérie 
une plateforme de redistribution 
régionale vers l’Afrique.

Un cadre favorable 
à l’investissement, mais 
une vigilance nécessaire

L’assouplissement du code de 
l’investissement en Algérie 
facilite désormais l’entrée de 
grands groupes étrangers. Ce 
climat incitatif attire des acteurs 
comme CMA CGM, à la recherche 
de relais de croissance en 
Méditerranée, notamment dans un 
contexte concurrentiel où Tanger 
Med (Maroc) et Port-Saïd (Égypte) 
dominent la région.

Cependant, ces projets ne 
sont pas anodins. La gestion 
d’infrastructures aussi sensibles 
que les ports soulève des questions 
de gouvernance et de retombées 
économiques locales concrètes. 
Jusqu’à présent, aucun détail n’a 
été communiqué sur les formes de 
partenariat envisagées.

Algérie – France : 
Vers un redéploiement 

économique bilatéral, malgré 
les tensions diplomatiques

Bien que les relations diplomatiques 
avec la France restent tendues, 
cette visite montre que les logiques 
économiques peuvent suivre leur 
propre calendrier. L’annulation de 
la visite initiale prévue mi-avril 
semble désormais appartenir au 
passé.
En toile de fond, la France 
cherche à maintenir sa présence 
économique en Afrique du 

Nord, face à la montée d’acteurs 
comme la Chine, la Turquie ou les 
Émirats. CMA CGM incarne cette 
approche pragmatique, axée sur les 
infrastructures et les partenariats 
directs.
Quelle suite pour le projet CMA 

CGM en Algérie ?
Aucune feuille de route officielle 
n’a encore été rendue publique. 
Mais la venue du PDG du 
troisième armateur mondial 
confirme l’intérêt stratégique du 
groupe pour le littoral algérien. 
Si les discussions avancent, le 
gouvernement devra clarifier les 
conditions d’accès à ces marchés 
sensibles et garantir une juste 
répartition des bénéfices.
Dans un secteur aussi structurant 
que le transport maritime, 
l’équilibre entre ouverture 
économique et protection des 
intérêts nationaux sera déterminant.

À l’heure où la campagne de 
moisson-battage bat son 
plein dans la wilaya de 

Bouira, les risques d’incendies se 
font plus pressants sous l’effet des 
fortes chaleurs. Pour faire face à ce 
danger saisonnier, 40.000 hectares 
de cultures céréalières ont déjà été 
assurés contre les incendies, selon 
la Caisse régionale de la mutualité 
agricole (CRMA) de Bouira.
« Sur les 73.000 hectares 
emblavés dans la wilaya, 40.000 
hectares ont été couverts par une 
assurance contre les incendies », a 
déclaré jeudi Mohamed Bechour, 
directeur de la CRMA. Cette 
tendance à la hausse traduit une 
prise de conscience grandissante 
des agriculteurs face aux pertes 
potentielles liées aux aléas 
climatiques et techniques.

Une couverture en nette 
progression

Comparée à l’année précédente, 
la couverture d’assurance a connu 
une amélioration significative.
En plus des incendies, les 
exploitants peuvent également 

s’assurer contre les inondations 
et la grêle, grâce à des formules 
proposées avec une réduction de 
50 % sur les primes.
 « Cette mesure incitative vise 
à encourager davantage de 
céréaliculteurs à protéger leurs 
récoltes », explique M. Bechour, 
tout en rappelant que les délais de 
souscription restent ouverts.

Sensibilisation sur le terrain: 
Une caravane au service 

des agriculteurs
Afin de renforcer la prévention, une 
large campagne de sensibilisation 
a été menée cette semaine dans 
plusieurs communes de la wilaya, 
notamment El Hachimia, Aïn 
Bessam, Haizer et El Asnam.
Cette initiative a été organisée par 
la CRMA en partenariat avec les 
services de la protection civile, 
les forêts, l’Institut technique 
des grandes cultures (ITGC) et la 
société PMATI spécialisée dans le 
matériel agricole.
Les experts ont rencontré les 
agriculteurs pour leur fournir des 
conseils pratiques sur les gestes 

de premiers secours à adopter 
en cas d’incendie, mais aussi 
sur l’entretien des équipements 
agricoles afin d’éviter les étincelles 
responsables de la majorité des 
incendies enregistrés.

Des causes évitables : 
Le matériel en première ligne

Selon les chiffres de la CRMA, 70 
% des incendies survenus en 2024 
à Bouira étaient liés à des étincelles 
émises par les moissonneuses-
batteuses mal entretenues. D’autres 
départs de feu seraient également 
causés par des lignes électriques 
traversant les champs de blé.
L’année dernière, la CRMA a 
indemnisé plusieurs agriculteurs 
pour un montant total de 25 
millions de dinars. Des pertes 
considérables qui auraient pu être 
évitées grâce à des mesures de 
prévention simples mais efficaces.

Une vigilance nécessaire tout 
au long de la campagne

Avec la hausse des températures 
estivales et la densité des surfaces 
cultivées, le danger d’incendie 
reste constant.

Si les efforts d’assurance et de 
sensibilisation sont en nette 
amélioration, la vigilance doit 
rester de mise tout au long de la 
campagne de moisson-battage.
La CRMA, avec ses partenaires 
institutionnels et techniques, 
appelle les agriculteurs à adopter 

une gestion rigoureuse de leurs 
équipements et à renforcer leur 
protection face aux risques 
naturels.
La moisson est un moment crucial 
pour le monde rural, et la sécurité 
des récoltes en est désormais un 
enjeu majeur.

La police d’Alicante a 
interpellé un homme à 
bord d’une camionnette 

transportant 83 chardonnerets 
vivants cachés à l’intérieur du 
véhicule. Les oiseaux étaient 
destinés à être vendus en Algérie, 
via un transport par ferry depuis le 
port d’Alicante, en Espagne.
Un contrôle de police à Alicante 
a mené à la découverte de 83 
chardonnerets vivants dissimulés 
dans une camionnette. Le 
conducteur prévoyait de les 
vendre illégalement en Algérie, 
notamment en les transportant 
sur un navire en partance du port 
d’Alicante.
Le chauffeur a été arrêté et fait face 
à des accusations de maltraitance 

animale, une infraction passible 
d’une peine allant jusqu’à deux ans 
de prison.
Un homme arrêté en possession 

de 83 chardonnerets destinés 
à la vente illégale en Algérie

Les faits remontent au mercredi 4 
juin dernier. La police a intercepté 
une camionnette immatriculée en 
France, dont la charge semblait 
excessive. Le comportement 
suspect du conducteur, qui a tenté 
d’échapper à ce contrôle, a incité 
les agents policiers à procéder à 
son arrestation.
En inspectant le véhicule en 
question, les policiers ont entendu 
des gazouillis provenant de sacs 
dissimulés. Après avoir retiré ces 
sacs, ils ont découvert plusieurs 

cages contenant 83 chardonnerets 
européens vivants.
Les 83 chardonnerets ont été 
confiés au centre de récupération 
de la faune de Faz. Pour rappel, 
la législation espagnole interdit 
strictement la possession, l’élevage 
et la vente de pinsons sauvages.

À Sidi Bel Abbès, un homme 
tente de vendre un oiseau parmi 

les plus nuisibles au monde
À Sidi Bel Abbès, les autorités 
ont déjà intercepté un individu 
tentant de vendre un Martin triste, 
une espèce d’oiseau classée parmi 
les plus invasives au monde. 
Cet incident met en lumière une 
problématique environnementale 
majeure en Algérie.
Le Martin triste représente une 

menace sérieuse pour l’écosystème 
local. Son régime alimentaire 
varié, incluant insectes, petits 
vertébrés, fruits et graines, en fait 
un prédateur redoutable. Il perturbe 
les écosystèmes en détruisant les 
nids d’autres oiseaux et en entrant 
en compétition pour les ressources 
alimentaires.
Au-delà des dégâts 
environnementaux, cet oiseau 

pose des risques sanitaires 
et économiques significatifs. 
Porteur de maladies comme la 
grippe aviaire et la salmonelle, 
il menace également les cultures 
agricoles. En milieu urbain, ses 
rassemblements provoquent une 
pollution sonore considérable.
Face à cette situation, les autorités 
algériennes ont immédiatement 
saisi l’oiseau et ouvert une enquête. 
Cet incident souligne l’urgence de 
renforcer les mesures de contrôle 
et la sensibilisation du public pour 
protéger la biodiversité locale et 
prévenir la prolifération de cette 
espèce invasive.
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ANNABA / PRÉPARATIFS DE LA SAISON ESTIVALE
Accélération des travaux sur la corniche de Sidi Salem

Dans le cadre des 
préparatifs en vue du 
lancement de la saison 

estivale 2025, la corniche de 
Sidi Salem, l’un des sites côtiers 
emblématiques de la wilaya 
d’Annaba, fait actuellement 

l’objet d’importants travaux 
d’aménagement menés à 
un rythme soutenu. Ces 
interventions visent à offrir un 
espace accueillant, sécurisé 
et conforme aux attentes des 
estivants, tout en valorisant le 
patrimoine naturel de la région.
Fait marquant, les travaux se 

sont poursuivis durant les jours 
de l’Aïd El Adha, témoignant 
de la mobilisation continue 
des services concernés et de la 
volonté des autorités locales 
d’assurer la finalisation des 
chantiers dans les délais impartis.
Ce projet s’inscrit dans une 
stratégie globale de réhabilitation 

et de modernisation des 
infrastructures touristiques de la 
wilaya, dans le but de renforcer 
l’attractivité du littoral, de 
promouvoir un tourisme durable 
et de stimuler la dynamique 
économique locale, notamment 
à travers la création d’emplois 
saisonniers et le soutien aux 

activités commerciales.
La corniche de Sidi Salem, une 
fois réaménagée, constituera 
un pôle de détente et de loisirs 
majeur, répondant aux standards 
de qualité attendus par les 
familles locales et les visiteurs 
venus des autres régions du pays.

Sihem.Ferdjallah

CÉLÉBRATION DE L’AÏD EL ADHA:
Le wali reçoit les vœux dans une ambiance de fraternité

À l’occasion 
de l’Aïd El 
Adha, le wali, 

Abdelkader Djellaoui, 
a présidé  hier lundi  
une cérémonie de 
présentation des 
vœux empreinte de 
chaleur humaine et de 
convivialité. Organisée 
à l’hôtel Seybouse 
International, cette 
rencontre a rassemblé 
de nombreuses 
personnalités 
institutionnelles, 
judiciaires, 
universitaires, ainsi que 
des représentants du 
tissu associatif et des 
citoyens venus partager 
la joie de cet évènement 
religieux.
Dans une atmosphère 
empreinte de respect 
mutuel et d’unité, les 
échanges ont mis en 
exergue les liens forts 
entre les différents 
acteurs de la vie 
publique locale. Cette 

cérémonie a permis de 
renforcer les valeurs 
de solidarité et de 
cohésion sociale, tout 
en offrant un moment de 
recueillement, de pardon 
et de rapprochement 
entre les membres de la 
communauté.
À l’issue de la réception, 
le wali a exprimé ses 
vœux les plus sincères à 
l’ensemble des présents, 
souhaitant à toutes et à 
tous un Aïd El Adha 
béni, dans la paix, la 
santé et la prospérité. 
Il a également 
formulé l’espoir de 
voir ces moments 
de rassemblement 
contribuer au 
renforcement du 
tissu social et au 
développement 
harmonieux de la 
wilaya.

Sihem.Ferdjallah

À l’occasion de l’Aïd El Adha, la sûreté d’Annaba  rend 
hommage à ses retraités, hospitalisés et ayants-droits

À l’occasion de la 
célébration de l’Aïd 
El Adha, symbole de 

solidarité et de fraternité, les 
services de la police nationale 
ont organisé, une série de 
visites de courtoisie à l’endroit 
de leurs retraités, de leurs 
agents hospitalisés ainsi que 
des ayants-droits des policiers 
décédés.
Ces initiatives, empreintes de 
reconnaissance et de respect, 
visent à maintenir les liens 
humains et professionnels 
tissés au fil des années entre 
les agents actifs et ceux ayant 
servi la nation par le passé. 
Des délégations policières, 
conduites par des responsables 
locaux, se sont rendues 
dans plusieurs structures 
hospitalières ainsi qu’aux 
domiciles des bénéficiaires, 

leur apportant des présents 
symboliques et des messages de 
réconfort.
Cette démarche traduit la volonté 
constante de l’institution de 
rester proche de ses membres, 
quelque soient leur statut ou 
leur état de santé. Elle souligne 
également l’importance des 
valeurs de solidarité, de loyauté 
et de reconnaissance dans la 
grande famille policière.
Les familles visitées ont 
exprimé leur profonde gratitude 
pour cette attention, saluant 
une initiative qui, au-delà du 
geste, renforce le sentiment 
d’appartenance et d’unité au 
sein de l’institution.
En ces jours de fête, la police 
réaffirme ainsi son engagement 
envers tous ses membres, 
passés et présents, en réitérant 
son soutien moral et son 
attachement à leurs droits et à 
leur bien-être.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / 11ÈME SÛRETÉ URBAINE 
Saisie de plus de 100 kg de 

viande avariée : Deux personnes 
placées en détention

ANNABA / CANICULE
La protection civile appelle 

à la prudence

ANNABA / PRÉVENTION DES INCENDIES

Les autorités forestières 
intensifient leurs efforts à Oued 

El Aneb et Berrahal

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE
La protection civile fait état de  

sept (7) accidents et de neuf (9) 
blessés en l’espace de 24 heures

Dans une opération ciblée menée 
en fin de semaine dernière, les 
services de la 11ème sûreté 

urbaine, en coordination avec les services 
compétents, ont procédé à la saisie de 
plus d’un quintal de viande impropre à la 
consommation humaine. L’intervention a 
permis l’arrestation d’un homme et d’une 
femme, âgés respectivement de 42 et 43 
ans. Ces deux personnes sont suspectées 
d’être impliquées dans une affaire de 
tentative de tromperie du consommateur, 
en plus d’infractions liées aux règles 
d’hygiène et aux conditions de stockage 
des denrées alimentaires périssables. 
Selon les autorités, les produits saisis 
soit 106 kg de viande  ne répondaient à 

aucune norme sanitaire. Un processus 
d’élimination de cette marchandise a été 
immédiatement engagé, en concertation 
avec les services vétérinaires et sanitaires 
concernés. À l’issue de l’enquête et 
après l’accomplissement de toutes les 
démarches légales d’usage, les deux 
mis en cause ont été présentés devant la 
justice. Le juge a ordonné leur placement 
en détention provisoire. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
continus de lutte contre les pratiques 
commerciales illégales et la protection de 
la santé publique. Les services de sécurité 
appellent par ailleurs les citoyens à la 
vigilance et à signaler tout comportement 
suspect susceptible de mettre en danger la 
sécurité sanitaire des consommateurs.

Avec la hausse marquée des 
températures ces derniers jours, 
la protection civile d’Annaba 

lance un appel urgent à la vigilance. La 
région connaît une vague de chaleur 
intense, exposant la population à divers 
risques sanitaires et environnementaux. 
Les autorités mettent en garde contre 
les excès de chaleur, les noyades et les 
incendies, appelant chacun à adopter 
des gestes de prévention simples mais 
essentiels. La direction  recommande 
vivement d’éviter toute exposition directe 
au soleil, notamment durant les heures les 
plus chaudes de la journée. Si une sortie 
est nécessaire, il est impératif de se couvrir 
la tête et de porter des vêtements légers. 
L’hydratation reste la priorité absolue : 
boire de l’eau régulièrement, même sans 
avoir soif, est indispensable pour éviter 
tout risque de  malaise. Une attention 
particulière doit être portée aux enfants et 
aux personnes âgées, plus vulnérables face 
à la chaleur. Il est fortement déconseillé 
de les laisser seuls, en particulier dans des 
véhicules, où la température peut grimper 
dangereusement en quelques minutes. 
Il est également préférable de rester à 
l’intérieur, de maintenir les habitations 
fraîches en fermant les volets et en 
évitant les activités physiques en plein 
air. En parallèle, les risques de noyade 
restent élevés à l’approche de l’été. Les 
autorités rappellent que la baignade dans 
les plages ou plans d’eau non surveillés 
est strictement interdite. Trop d’accidents 

tragiques sont encore enregistrés chaque 
année dans des zones non sécurisées. La 
population est invitée à faire preuve de 
bon sens et à se rendre uniquement dans 
les lieux encadrés par les sauveteurs de la 
protection civile.
Autre menace récurrente en cette 
saison : les incendies. Les forêts et les 
cultures agricoles de la région sont 
particulièrement vulnérables. Le moindre 
geste d’imprudence peut provoquer un 
départ de feu dévastateur. Il est donc 
essentiel de ne pas jeter de mégots depuis 
les véhicules, de ne pas allumer de feu 
ni de barbecue dans ou à proximité des 
espaces boisés. La vigilance est l’affaire 
de tous : protéger notre environnement, 
c’est protéger nos vies et notre richesse 
naturelle. La  direction rappelle  donc que 
ses équipes restent mobilisées jour et nuit. 
En cas d’urgence, les citoyens peuvent 
appeler le 1021 (numéro vert) ou le 14 
(numéro de secours).
À travers cet appel, c’est un message de 
responsabilité collective qui est lancé : la 
prévention est entre les mains de chacun. 
Adopter les bons réflexes, c’est contribuer 
à préserver sa santé, celle de ses proches, 
et à éviter des drames évitables.

Dans le cadre de la campagne 
nationale de prévention et de lutte 
contre les incendies de forêts, la 

conservation des forêts d’Annaba a lancé 
une série d’actions de sensibilisation et 
de contrôle sur le terrain. Ces opérations 
ont été menées ces derniers jours à 
Oued El Aneb et Berrahal, deux zones 
particulièrement sensibles aux départs 
de feu pendant la période estivale. Sous 
la houlette des subdivisions forestières 
locales, des patrouilles mixtes ont 
sillonné les zones boisées afin d’évaluer 
les risques, sensibiliser les populations 
riveraines et rappeler les consignes de 
prudence. Des panneaux d’information 
ont été installés, des échanges avec 
les citoyens ont permis de rappeler les 
comportements à adopter en milieu 
forestier, et des points de contrôle ont 

été mis en place aux abords des accès 
non autorisés. Cette campagne, qui 
s’inscrit dans une logique de prévention 
active, vise à prévenir les départs de 
feu souvent causés par la négligence ou 
les activités humaines mal maîtrisées. 
« La mobilisation est permanente. Il 
ne s’agit pas seulement d’intervenir en 
cas d’incendie, mais d’agir en amont en 
impliquant tous les acteurs, y compris 
les citoyens », souligne un responsable 
de la cellule de communication de la 
conservation des forêts. Les autorités 
appellent la population à faire preuve de 
vigilance et à signaler toute anomalie ou 
début d’incendie en composant le numéro 
vert 1070, accessible à tout moment. 
Ce dispositif d’alerte rapide permet 
une intervention précoce des équipes 
d’intervention.

La direction de la protection civile 
a rendu public dimanche passé  
son bilan des interventions durant 

les dernières 24 heures. Pas moins de 
sept accidents de la circulation ont été 
enregistrés dans la wilaya, faisant neuf 
blessés. Fort heureusement aucun décès 
n’a été enregistré. Les unités d’intervention 
sont intervenues à plusieurs reprises, 
notamment sur des routes nationales et 
axes urbains, où la vitesse excessive, 

l’inattention au volant et le non-respect 
du code de la route ont été cités parmi les 
principales causes relevées. Les blessés 
ont été pris en charge sur les lieux par 
les secouristes, puis évacués vers les 
structures hospitalières les plus proches. 
La Protection Civile rappelle une nouvelle 
fois aux usagers de la route l’importance 
de la prudence et du respect du code de la 
route, particulièrement en cette période de 
forte circulation.

S.Y

S.Y

S.Y

Imen.B
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Le compte à rebours est 
lancé pour les milliers de 
lycéens qui vont bientôt 

passer le baccalauréat. À quelques 
jours des premières épreuves, le 

stress monte mais la préparation 
reste la clé pour réussir ce grand 
rendez-vous scolaire.
Les élèves sont invités à organiser 
leur planning de révisions, à 
privilégier les matières où ils se 

sentent moins à l’aise, et à bien 
s’entraîner aux épreuves écrites et 
orales. Les professeurs conseillent 
également de ne pas négliger le 
sommeil et l’alimentation pour 
rester en forme le jour J.

 Les établissements multiplient 
les conseils et interpellent les 
parents pour aider les candidats à 
gérer leur stress et optimiser leur 
performance.
Pour réussir, la clé reste 

l’organisation, la régularité dans 
le travail, et surtout la confiance 
en soi. Le baccalauréat n’est 
pas seulement un examen, c’est 
aussi une étape importante pour  
l’avenir des jeunes.

BIENTÔT LE BACCALAURÉAT :
Les parents …un soutien moral pour surmonter 

le stress et l’angoisse
Sihem.Ferdjallah

Une sortie de terrain 
a été opérée dans 
la localité de Barka 

Zarga  relevant d’Aïn Djebara, 
par les autorités locales de la 
commune d’El Bouni. Cette 
inspection nocturne, dirigée par 
Kordi Adel Tayeb, responsable 
de secteur, fait suite aux 
recommandations du président 
par intérim de l’Assemblée 
Populaire Communale, M. 

Brabeh Abdelaziz. L’opération 
vise à vérifier la mise en service 
de nouveaux équipements 
d’éclairage public de type 
LED, fraîchement installés. 
L’intervention, menée en 
coordination avec l’entreprise 
en charge des travaux, s’étend 
de l’école des douanes jusqu’au 
cimetière. Selon les services 
techniques, cette initiative 
s’inscrit dans un programme 
plus large visant à remettre en 

état l’éclairage dans l’ensemble 
des zones d’habitation de la 
commune. La priorité est donnée 
aux quartiers longtemps restés 
dans l’obscurité, en particulier 
ceux où la sécurité des riverains 
pouvait être compromise.
À l’issue de la tournée, les 
premières réactions des habitants 
rencontrés sur place étaient 
satisfaisantes: « Ça faisait 
longtemps qu’on attendait ça 
», s’exprima un habitant. Les 

enfants pourront rentrer le soir 
en toute sécurité, et ça dissuade 
les vols aussi », confie un 
résident du secteur. Les services 
de la commune assurent que les 
opérations de maintenance et 
de modernisation de l’éclairage 
public se poursuivront dans 
les jours à venir, avec un suivi 
régulier des installations pour 
garantir leur bon fonctionnement.
Cette action s’inscrit dans une 
volonté affirmée d’amélioration 

du cadre de vie et de renforcement 
de la sécurité au sein des quartiers 
d’El Bouni.

ANNABA / EL BOUNI :
Rétablissement de l’éclairage public à Barka Zarga
S.Y

Afin de garantir un 
environnement propre 
et préserver la santé 

des citoyens, les services de 
l’environnement ont entamé une 
vaste campagne de nettoyage. 
L’opération s’est concentrée sur 

le secteur 3 de Boukhadra, sous 
la supervision directe du chef 
de daira, Kouchit Abdelkrim,  
conformément aux directives 
du wali. La supervision de 
l’opération de terrain a été assurée 
par madame Leila Ziani, adjointe 
chargée de l’environnement. 

Cette intervention avait pour 
objectif principal l’élimination 
des déchets après la journée 
de sacrifice des moutons en 
vue de la préservation de 
l’environnement, et ce, grâce 
à l’utilisation d’équipements 
lourds et à l’exécution rigoureuse 

du programme de travail établi 
en amont. La campagne a 
rencontré un succès remarquable, 
rendu possible grâce à une 
coordination étroite entre les 
différents services municipaux 
et une mobilisation active des 
citoyens. Ces efforts conjoints 

ont permis d’assurer un Aïd El 
Adha propre et respectueux de 
l’environnement. Un grand bravo 
à toutes les équipes impliquées et 
un remerciement particulier à la 
population pour son engagement 
en faveur d’un cadre de vie plus 
sain.

ANNABA / EL BOUNI :
Vaste campagne de nettoyage exemplaire à Boukhadra 

Imen.B

Alors que les températures 
grimpent et que les étals 
de marchés débordent 

de produits frais, la direction 
du commerce lance un appel 
à la vigilance. Pour éviter les 
intoxications alimentaires un 
geste simple mais essentiel, 
bien laver les fruits et légumes 
avant de les consommer. Si 
l’image du fruit cueilli à la 
main et croqué sur-le-champ 

évoque fraîcheur et nature, la 
réalité est plus nuancée. Ces 
produits, souvent consommés 
crus, peuvent être porteurs de 
traces de rongeurs, de parasites 
ou d’autres micro-organismes 
invisibles à l’œil nu. Des 
risques bien réels qu’un simple 
nettoyage permet d’éliminer 
les risques d’intoxication. « Le 
lavage reste la première ligne 
de défense contre ces agents 
pathogènes », rappelle un 
responsable « Contrairement à 

d’autres produits alimentaires, 
fruits et légumes ne subissent 
aucun traitement thermique 
avant d’être consommés. »

La recommandation est claire 
: rincer abondamment tous les 
fruits et légumes, même ceux 
vendus sous emballage ou 
estampillés « prêts à consommer 
». Une brosse propre peut être 
utilisée pour les produits à peau 
rugueuse, comme les pommes 
de terre, melons ou carottes. 
Autre conseil : éviter les 
produits abîmés ou présentant 
des signes de moisissure, 
véritables nids à bactéries. La 
Direction du Commerce insiste 

également sur l’importance de 
sécher les produits après lavage, 
notamment avant de les ranger 
au réfrigérateur, pour limiter la 
prolifération microbienne.
Cette mise en garde intervient 
alors que l’été s’annonce 
chaud, une saison propice aux 
toxi-infections alimentaires, 
notamment lors des pique-
niques, barbecues ou repas 
à l’extérieur où les règles 
d’hygiène peuvent parfois être 
négligées.

ANNABA :
La DCP sensibilise la population sur l’hygiène des fruits et légumes 
Pourquoi faut-il absolument les laver avant consommation

Imen.B

Les boucheries d’Annaba 
ont été prises d’assaut au 
deuxième jour de l’Aïd El 

Adha par des citoyens cherchant 
à découper leurs viandes de 
moutons  chez des professionnels.  
Ignorant la pratique de sectionner 
le mouton ou évitant la fatigue 

engendrée par cette opération 
contraignante ou pour incapacité, 
les habitants ont préféré se diriger 
vers des boucheries parfois même 
le soir du deuxième jour de l’Aïd.
Ce recours a arrangé bien les 
bouchers qui voient leurs chiffres 
d’affaires grimper, surtout que 
les prix pour de telles prestations 

varient d’un boucher à un autre 
et selon le poids du mouton et 
la méthode, entre 2500 à 3000 
DA. Ainsi, des files d’attente 
se formaient devant ces locaux 
en pareille circonstance. Avant-
hier, la plupart des boucheries 
de la ville fonctionnaient à plein 
régime. Tôt la matinée, plusieurs 

personnes faisaient la chaîne 
devant les boucheries, espérant 
passer en premier en prévision des 
visites familiales prévues dans la 
journée. «Nous avons commencé 
à travailler juste après la prière 
d’El Fedjr», affirmera boucher qui 
exerce au niveau de la colonne au 
croisement des 4 chemins. Les 

raisons de cette sollicitation à 
savoir exiguïté dans les bâtiments 
et les appartements, manque de 
moyens personnels de dépeçage, 
manque d’expérience et la volonté 
de se décharger de ce fardeau qui 
exige du temps et des efforts, font 
que les gens se rapprochent à 
chaque Aïd de leur boucher.

ANNABA / SACRIFICE DU MOUTON :
Des chaînes interminables devant les bouchers 

sollicités pour le dépeçage du mouton
Imen.B



Conflit en RDC 
Le Rwanda se retire de la Communauté économique 

des Etats de l’Afrique centrale

Comment Donald Trump exploite les heurts 
à Los Angeles pour durcir sa politique migratoire

Kigali dénonce une 
« dérive » de la 
CEEAC en faveur de 

la République démocratique 
du Congo après que son droit 
à la présidence rotative a été « 
délibérément ignoré », samedi, 
lors du 26ᵉ sommet ordinaire de 
l’organisation régionale, selon 
le monde fr. 
Le Rwanda s’est retiré de la 
Communauté économique 
des Etats de l’Afrique centrale 
(CEEAC), dénonçant une « 
dérive » de cette organisation 
en faveur de la République 
démocratique du Congo (RDC), 
sur fond de conflit dans l’est de 
ce pays.
Les combattants du Mouvement 
du 23-Mars (M23), un groupe 
armé qui, selon des experts 
de l’ONU et des Etats-Unis, 
bénéficie d’un soutien militaire 
rwandais, ont réalisé des 
avancées rapides dans l’est 

de la RDC depuis janvier, 
s’emparant de villes-clés et 
de vastes territoires au cours 
d’affrontements qui ont fait des 
milliers de morts. Une partie de 
la communauté internationale, 
notamment la Belgique, 
ancienne puissance coloniale 
en RDC et au Rwanda, critique 
ouvertement Kigali pour son 
appui au M23, accusé de 
multiples exactions.

Samedi 7 juin, la conférence des 
chefs d’Etat et de gouvernement 
de la CEEAC a prolongé 
d’une année supplémentaire le 
mandat du président équato-
guinéen, Teodoro Obiang 
Nguema Mbasogo, à la tête de 
l’organisation, alors que Kigali 
devait en prendre la présidence. 
« C’était chaud entre le ministre 
rwandais et celui de la RDC, 
qui dit que si le Rwanda prend 

la présidence, eux ne pourront 
pas se rendre au Rwanda pour 
les activités ou événements de 
la communauté. Le Burundi 
est aussi sur la même voie », 
avait confié à l’Agence France-
Presse (AFP) un commissaire 
de la CEEAC, sous le couvert 
de l’anonymat.
« Le Rwanda déplore 
l’instrumentalisation de la 
CEEAC par la RDC avec 
le soutien de certains Etats 
membres. Cette dérive s’est 
une fois de plus manifestée 
lors du 26e sommet ordinaire 
tenu [samedi] à Malabo, où le 
droit du Rwanda à la présidence 
rotative (…) a été délibérément 
ignoré pour imposer le diktat de 
la RDC », a dénoncé, samedi, la 
diplomatie rwandaise dans un 
communiqué. « Par conséquent, 
le Rwanda ne voit aucune raison 
de maintenir son appartenance 
à une organisation dont le 

fonctionnement est désormais 
contraire à ses principes et son 
utilité », poursuit ce texte.
Il est « incroyable et inacceptable 
de constater » qu’alors que des 
efforts diplomatiques sont en 
cours entre Kigali et Kinshasa la 
RDC « continue de se plaindre 
dans toutes les organisations 
régionales et internationales 
en accusant le Rwanda de ses 
propres turpitudes, sans parler 
de réclamer des sanctions », a 
justifié le ministre des affaires 
étrangères rwandais, Olivier 
Nduhungirehe, sur le réseau 
social X.
Les présidents rwandais et 
congolais, Paul Kagame et Félix 
Tshisekedi, se sont rencontrés 
à la mi-mars au Qatar pour 
discuter d’un possible cessez-
le-feu. Les deux pays sont 
également engagés dans des 
discussions facilitées par les 
Etats-Unis.

La Maison Blanche 
a envoyé la garde 
nationale dans la 

mégapole californienne, court-
circuitant les autorités locales. 
Une décision controversée 
qui vise à faire un exemple 
et marque une nouvelle étape 
dans sa confrontation avec les 
Etats et les villes démocrates, 
SELON LE MONDE FR.
Une surréaction calculée et 
préméditée, juridiquement 
contestable, aux conséquences 
imprévisibles : ainsi se résume 

le recours à la garde nationale 
par Donald Trump, dans la 
soirée du 7 juin, face à des 
scènes de violences urbaines 
très localisées, apparues dans 
deux villes de l’agglomération 
de Los Angeles (Californie). 
Cette décision controversée, 
qui permet au président de 
court-circuiter le gouverneur 
démocrate, Gavin Newsom, 
a entraîné, dès dimanche, 
le déploiement sur place de 
300 premiers soldats pour 
protéger de façon préventive 

des bâtiments fédéraux.
Dimanche, plusieurs 
rassemblements, d’abord 
pacifiques, puis émaillés de 
quelques heurts, ont eu lieu 
en ville et sur l’autoroute 
101 dans une atmosphère 
de tension accrue. Le récit 
recherché par la Maison 
Blanche était posé : l’ordre 
fédéral contre le chaos, 
la traque des clandestins 
étant contrariée par des élus 
démocrates laxistes et des 
émeutiers extrémistes. « Ils 

crachent, on frappe », a résumé 
Donald Trump, dimanche. 

La formule lapidaire voulait 
marquer une sévérité. 

Les secousses ont 
été ressenties à 
187 kilomètres 

de l’épicentre, semant la 
panique parmi les habitants 
de la capitale au petit matin. 
Aucune victime n’avait été 
signalée, dimanche après-
midi selon le monde fr. 
Un puissant séisme de 
magnitude 6,5 a secoué 
pendant plusieurs secondes, 
dimanche 8 juin tôt le matin, 

Bogota et d’autres villes 
de Colombie, a annoncé 
le service géologique 
national sur X. Si aucune 
victime n’a été signalée à 
ce stade, il s’agit de l’un 
des tremblements de terre 
les plus forts ressentis dans 
la capitale ces dernières 
années.
Les sirènes se sont activées 
dans les quartiers résidentiels 
de la ville, où les habitants se 

sont précipités dans les rues 
et les parcs, parfois encore 
en pyjama. L’épicentre du 
séisme, qui s’est produit à 08 
h 08 locales (15 h 08 à Paris), 
se situe à Paratebueno, une 
localité du centre du pays, 
à quelque 187 kilomètres de 
la capitale. La magnitude du 
tremblement de terre a été 
estimée à 6,3 par l’Institut 
américain de géophysique.
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Séisme en Colombie 
Bogota secouée par un tremblement de terre 

de magnitude 6,5



UNOC : à Nice, la communauté internationale au chevet d’un 
océan en détresse

Au Mexique, une fuite de données révèle la « war room » du 
groupe Televisa pour discréditer ou encenser ses « cibles »

Réchauffement, 
acidification, surpêche, 
pollutions : les maux 

dont souffrent les milieux 
marins sont nombreux. Du 9 
au 13 juin, une soixantaine de 
chefs d’Etat sont réunis pour 
tenter d’enrayer la dégradation 
de cet écosystème géant 
indispensable à la vie sur Terre, 
SELON LE MONDE FR.  
En 1952, Anita Conti embarque 
à Fécamp (Seine-Maritime) 
avec les pêcheurs de Terre-
Neuve sur le chalutier Bois-
Rosé. Dans son œuvre majeure, 
Racleurs d’océans (éd. André 
Bonne, 1953, rééd. Payot 
Rivages, 2017), la pionnière de 
l’océanographie documente le 
quotidien des marins et décrit 

déjà le grand bleu comme une 
masse « vulnérable », « pillée 
d’une manière sauvage », un 
géant qui « ne peut plus se 
défendre »… Soixante-treize 
ans plus tard, les 56 chefs 
d’Etat ou de gouvernement 
réunis à Nice, du 9 au 13 juin, à 
l’occasion de la 3e Conférence 
des Nations unies sur l’océan 
(UNOC), trouveront-ils un cap 
pour mieux protéger le cœur 
liquide de la Planète bleue ? 
« C’est un sommet de combat, 
avec des pays qui y croient, qui 
veulent s’engager, un sommet 
qui permet aux pays insulaires 
de faire entendre leur voix et 
qui implique les scientifiques, 
résume Olivier Poivre d’Arvor, 
envoyé spécial d’Emmanuel 

Macron pour cette conférence. 
Un océan sans règles, c’est une 
planète sans avenir. »
L’UNOC s’ouvre sur un 
constat : l’océan souffre. Il est 
malmené par le réchauffement 
climatique qui acidifie les mers 
et perturbe les écosystèmes. 
Sa biodiversité est dégradée 
par les pollutions venues 
des terres, le plastique, les 
antibiotiques et les produits 
phytosanitaires finissant 
toujours par s’y déverser. Il 
est mis sous pression par la 
pêche, légale et illégale. Il est 
aussi menacé par les ambitions 
prédatrices des grandes 
puissances, notamment la 
Russie de Vladimir Poutine 
et les Etats-Unis de Donald 

Trump, qui veulent exploiter 
les fonds marins. Rassemblés 
du 3 au 6 juin lors du One 
Ocean Science Congress, les 
scientifiques du monde entier 
ont une nouvelle fois alerté 

les Etats. « Les écosystèmes 
dysfonctionnent, on voit des 
populations soit exploser soit 
disparaître subitement », relève 
Didier Gascuel, spécialiste de 
la biologie marine. 

Infox, faux témoignages… Le 
plus grand groupe de médias 
d’Amérique latine a mené des 

« opérations de guerre médiatique 
» entre 2018 et 2024 pour 
influencer l’opinion publique, 
SELON LE MONDE FR.  
« Retenez ces mots, “Televisa 
Leaks” : aujourd’hui, Aristegui 
Noticias vous révèle une 
gigantesque fuite de documents 
de Televisa, le plus grand 
conglomérat médiatique 
d’Amérique latine. Elle montre 

comment cette chaîne attaque ses 
adversaires et aide ses partenaires. 
» Ce 27 avril, celle qui débute 
ses deux heures de programme 
radiophonique avec ce scoop 
est Carmen Aristegui, la voix la 
plus écoutée du Mexique. C’est 
aussi une des plus respectées, 
que le pouvoir a voulu faire 
taire à plusieurs reprises, mais 
qui n’a jamais lâché le micro. Et 
ce jour-là, « Aristegui Noticias 
» révèle qu’une fois de plus, 
Carmen Aristegui a été victime 

de manipulation, par Televisa 
cette fois, la première chaîne de 
télévision privée du pays.
La fuite des cinq téraoctets de 
données, soit le double des « 
Panama Papers », est venue 
d’un ancien employé de la « war 
room » de la chaîne de télévision, 
dénommée Palomar. German 
Gomez a transmis de multiples 
informations, depuis le tchat de 
l’équipe jusqu’aux détails des « 
opérations de guerre médiatique 
», 
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Le « Madleen », qui tentait de rallier la bande de Gaza, 
intercepté par l’armée israélienne

Après une escale en Egypte, 
le bateau humanitaire 
transportant douze 

militants, dont la militante 
écologiste Greta Thunberg et la 
députée européenne LFI Rima 
Hassan, était arrivé à moins de 
31 milles nautiques (57 km) de 
l’enclave palestinienne, selon le 
monde fr.  
Le bateau humanitaire Madleen, 
qui tentait de rallier la bande de 
Gaza, avec à son bord notamment la 
militante suédoise Greta Thunberg 
et la députée européenne La France 
insoumise (LFI) Rima Hassan, a été 
dérouté, dans la nuit de dimanche 
8 à lundi 9 juin, par les autorités 
israéliennes.
Le voilier « fait route en toute 
sécurité vers les côtes d’Israël. Il est 
prévu que les passagers retournent 
dans leurs pays », a précisé le 
ministère des affaires étrangères 
israélien, dans un communiqué.
Le voilier, qui transporte douze 
militants – français, allemand, 
brésilien, turc, suédois, espagnol 
et néerlandais – était parti d’Italie 
le 1er juin pour « briser le blocus 
israélien » à Gaza, en proie à une 

situation humanitaire désastreuse 
après plus d’un an et demi de 
guerre. Après une escale en Egypte, 
il était arrivé à moins de 31 milles 
nautiques (57 km) de la bande de 
Gaza en dépit de l’ordre donné par 
Israël à son armée de l’en empêcher.
Au cours de la nuit, la coalition 
Flottille de la liberté, qui a affrété 
le bateau, a annoncé que l’armée 
israélienne l’avait « arraisonné ». 
« La liaison a été perdue avec le 
Madleen », avait-elle déclaré sur 
Telegram, affirmant que l’équipage 
avait été « kidnappé par les forces 
israéliennes ».
L’Agence France-Presse n’a pu 
contacter aucune des personnes à 
bord. Le chef de file de LFI, Jean-
Luc Mélenchon, a dénoncé, dans 
un communiqué, l’« arrestation 
illégale » des douze passagers du 
Madleen. L’eurodéputée Manon 
Aubry a, elle, critiqué, sur RMC 
et BFM-TV, le « silence complice 
» des dirigeants européens dont 
Emmanuel Macron.
« Provocation médiatique »
La coalition Flottille de la liberté a 
également fustigé une « violation 
manifeste des lois internationales 

», assurant que l’arraisonnement 
s’est déroulé dans les eaux 
internationales. « Israël n’a pas 
d’autorité légale pour détenir 
les volontaires internationaux à 
bord du Madleen », a déclaré sa 
responsable, Huwaida Arraf.
Sur X, les militants avaient affirmé 
attendre une « interception et une 
attaque d’Israël à tout moment » et 
appelé leurs gouvernements à les 
protéger.
Le gouvernement israélien a 
accusé, lundi, « Greta Thunberg 
et les autres [d’avoir] essayé de 
mettre en scène une provocation 
médiatique dans le seul but de se 
faire de la publicité ». Le ministre 
de la défense israélien, Israel Katz, 
avait annoncé, dimanche, avoir 
donné pour instruction à l’armée 
« d’empêcher le navire Madleen 
d’atteindre Gaza ». « L’Etat d’Israël 
ne permettra à personne de briser 
le blocus maritime de Gaza, dont 
l’objectif principal est d’empêcher 
le transfert d’armes au Hamas, une 
organisation terroriste meurtrière 
qui détient nos otages et commet 
des crimes de guerre », avait-il 
ajouté.

Israël fait face à une forte pression 
internationale pour mettre 
fin à la guerre dans l’enclave 
palestinienne où la population est 
quotidiennement bombardée et 
est menacée de famine du fait des 
restrictions imposées par l’Etat 
hébreu sur l’aide alimentaire, selon 
l’Organisation des Nations unies 
(ONU). Plusieurs drames sont 
survenus récemment à proximité 
d’un centre d’aide géré par la 
Gaza Humanitarian Foundation, 
une organisation au financement 
opaque soutenue par les Etats-
Unis et Israël, avec laquelle l’ONU 
refuse de travailler en raison de 

préoccupations concernant ses 
procédés et sa neutralité.
Dans un communiqué publié 
samedi, l’Organisation mondiale 
de la santé a mis en garde contre « 
l’effondrement du système de santé 
de la bande de Gaza », où « il n’y 
a déjà plus aucun hôpital en service 
dans le nord » du territoire.
En 2010, une flottille internationale 
de huit cargos transportant près de 
700 passagers, partie de Turquie 
pour tenter de forcer le blocus de la 
bande de Gaza, avait été stoppée par 
une opération militaire israélienne 
qui avait fait dix morts parmi les 
militants.



EN :
Petkovic, « Dès septembre, le groupe sera de nouveau resséré »

EN : Mahrez,
« Aït-Nouri a signé dans 

le meilleur club du monde »

Manchester City a posé 
une condition à Aït-Nouri

En conférence de presse 
d’avant-match à 
Stockholm, à la veille 

de la rencontre amicale entre 
l’Algérie et la Suède, Vladimir 
Petkovic a livré un discours clair, 
lucide et ambitieux. Aux côtés 
de son capitaine Riyad Mahrez, 
le sélectionneur national est 
revenu sur les enjeux de cette 
affiche européenne, quelques 
jours seulement après la victoire 
2-0 des Verts contre le Rwanda à 
Constantine.
Face aux journalistes, Petkovic a 
d’abord souligné l’importance de 
maintenir la dynamique actuelle :
« C’est un match important, 
nous sommes dans une série 
de résultats positifs et on veut 
continuer sur cet élan. »

Cette opposition face à une 
Suède en pleine reconstruction 
représente pour lui un test idéal :
« La Suède est en reconstruction, 
très agressive sur le pressing. 
C’est une opportunité de vivre 
une situation différente. »
Une occasion également de 
juger certains éléments du 
groupe, alors que l’entraîneur 
helvético-bosnien poursuit ses 
expérimentations :
« Depuis mon arrivée je dis que 

la porte est ouverte. Je me suis 
mis moi-même en difficulté avec 
les joueurs convoqués. Le futur 
nous dira quels joueurs resteront 
avec nous. »
Petkovic annonce d’ailleurs 
quelques ajustements dans le 
onze de départ :
« Demain je vais changer quelque 
chose mais on mettra tout pour 
gagner. »
Mais il insiste sur une notion 
essentielle : la stabilité tactique.
« Pour moi le plus important 
c’est de trouver l’équilibre. Là 
nous essayons des choses mais 
au mois de septembre le groupe 
sera de nouveau plus resserré 
avec des joueurs qui vont bien 
ensemble. Je teste des choses 
mais il faut garder un équilibre et 

ne pas trop changer pour garder 
les automatismes. »
Habitué à affronter les Suédois 
lorsqu’il était sélectionneur de 
la Suisse, Petkovic observe une 
nette évolution de cette équipe :
« La Suède a fait beaucoup de 
progrès par rapport à celle que 
j’ai connue quand j’étais à la tête 
de la Suisse. Je pense qu’elle ira 
loin. »
Au-delà de l’adversaire, c’est 
aussi le profil européen de cette 
rencontre qui l’intéresse :
« Le fait de jouer contre une 
équipe européenne ça permet de 
bien travailler nos automatismes. 
»
Confronté à quelques absences, 
Petkovic reste serein :
« On a l’habitude des absences. 

C’est pour ça que les meilleurs 
23 sont avec nous et je suis 
convaincu qu’on fera de bons 
matchs. »
Quant à la gestion de l’effectif, il 
se montre réaliste :
« C’est difficile de jouer plus de 
17 joueurs dans un match amical. 
Je comprends que vous aimeriez 
à chaque fois de nouveaux 
joueurs. Je pense avoir démontré 
avoir donné la chance à beaucoup 
de joueurs. »
Pour Petkovic, cette rencontre 
face à la Suède est donc un 
moment clé : une étape de travail, 
mais aussi un test grandeur 
nature pour les Fennecs, en 
quête d’équilibre et de continuité 
avant un automne qui s’annonce 
décisif.

Après avoir rempli leur mission en 
s’imposant 2-0 contre le Rwanda 
à Constantine en match amical, 

les Fennecs se tournent désormais vers 
leur deuxième rendez-vous de juin. Cette 
fois-ci, place à un match de prestige contre 
la Suède, à Stockholm. Une rencontre 
au goût particulier, puisque l’Algérie 
cherche à prendre sa revanche sur les 
Scandinaves, qui l’avaient dominée lors 
de leur dernier affrontement à l’époque 
de Djamel Belmadi. À la veille de cette 
confrontation, le sélectionneur Vladimir 
Petkovic s’est présenté en conférence 
de presse, accompagné de son capitaine 
Riyad Mahrez.
Ce dernier a livré un discours mesuré 
mais ambitieux. « Le plus important c’est 
de rester sur nos bonnes performances, 
mais le résultat nous le dira », a-t-il 
déclaré d’entrée, tout en saluant les 
progrès de l’équipe depuis l’arrivée 
du nouveau sélectionneur : « Depuis 
l’arrivée du coach, on fait de bons matchs. 
On est réguliers malgré des adversaires 
différents. »
Riyad Mahrez, qui porte le brassard 
depuis sept ans, estime que le groupe est 
en pleine progression, notamment grâce 

à la qualité des joueurs sélectionnés : « 
On est un groupe de meilleure qualité. 
On a des jeunes et des anciens qui jouent 
dans de meilleurs clubs. » Un équilibre 
générationnel qu’il juge harmonieux : « 
Les jeunes qui arrivent sont de bons gars. 
Il n’y a pas besoin de faire plus pour les 
intégrer. »
Questionné sur ses ambitions personnelles 
avec les Verts, le capitaine ne cache pas 
sa soif de titres : « Gagner quelque chose 
encore avec l’Algérie, bien sûr. Mais on 
doit tout mettre en œuvre pour y arriver. 
Il faut y aller match par match. »
Mahrez a également tenu à féliciter 
Rayan Aït-Nouri, tout juste transféré à 
Manchester City : « Je suis très content 
pour Rayan. Il a signé dans le meilleur 
club du monde. Par contre, non, je 
n’ai pas eu de contact avec Guardiola 
ou quelqu’un d’autre à propos de ce 
transfert. »
Pour l’Algérie, cette rencontre est bien 
plus qu’un simple amical. C’est un test 
grandeur nature, une opportunité de 
confirmer les belles promesses entrevues 
sous l’ère Petkovic, et surtout, de corriger 
le revers concédé en novembre 2022 face 
à cette même équipe suédoise.

Rayan Aït-Nouri sera un joueur de 
Manchester City pour les cinq 
prochaines années. L’annonce 

officielle est imminente. L’Algérien va 
porter le maillot numéro 21 selon des 
informations en provenance d’Angleterre. 
Ce dimanche, il avait déjà rallié Stockholm 
pour participer au duel des Fennecs face à 
la Suède ce mardi (20h00).
Après la finalisation de sa signature, Aït-
Nouri était de retour aujourd’hui en Suède 
pour y retrouver ses compatriotes afin de 
disputer la deuxième sortie amicale de 
la date FIFA de juin. En effet, Vladimir 
Petkovic a exigé à son défenseur de 
retourner en sélection après avoir conclu 
son transfert.

Aït-Nouri devra retourner 
en Angleterre dès la fin du match

Aussi, pour sa part, Manchester City 
a posé sa condition au Vert : son retour 

chez les Citizens devra se faire dès la 
fin de la partie contre les Suédois après-
demain. Un jet privé acheminera Aït-
Nouri pour rejoindre les Skyblues. Ces 
derniers devront se remettre au travail 
après la trêve internationale pour préparer 
la Coupe du Monde des clubs FIFA 2025. 
La compétition se tiendra aux États-Unis 
du 15 juin au 13 juillet prochains.
Pep Guardiola comptera sur l’ancien 
pensionnaire de Wolverhampton qui 
devrait occuper le flanc gauche de la 
défense. Cela permettra à Gvardiol de 
revenir dans l’axe. Pour rappel, le tournoi 
mondial débutera le 18 du mois en cours 
pour les Mancuniens avec un duel face au 
Wydad Casablanca (Maroc). Les Anglais 
évolueront dans le groupe “G” que 
complètent Al-Aïn FC (Émirats arabes 
unis) et la Juventus Turin (Italie).
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Le vestiaire de l’Espagne a déjà envie d’en découdre

Italie :
Luciano Spalletti règle ses comptes et flingue à tout va

Le vestiaire de l’Espagne 
était abattu après la 
défaite face au Portugal 

en Ligue des Nations dimanche 
soir… Et les Espagnols comptent 
se venger sur leurs prochains 
adversaires.
Les joueurs et les supporters 
de l’Espagne ne peuvent pas se 
plaindre en ce moment. Portée 
par ce qui semble être une 
nouvelle génération dorée, la 
Roja a remporté le dernier Euro, 
avait remporté la précédente 
Ligue des Nations et peut donc 
se tourner vers l’avenir avec 
optimisme et de bonnes chances 
de faire quelque chose lors du 
prochain Mondial en Amérique 
du Nord. Dimanche, la bande 

de Lamine Yamal, bien muselé 
par Nuno Mendes, a cependant 
connu sa première déconvenue 
depuis un moment, s’inclinant 
contre le Portugal en finale de la 
Ligue des Nations.
Peut-être que les Espagnols 
pensaient avoir fait le plus dur 

en battant la France, ou peut-être 
qu’ils n’avaient tout simplement 
pas assez bien préparé la 
rencontre. Quoi qu’il en soit, 
la presse espagnole est plutôt 
clémente ce lundi matin. Surtout 
concentrés sur la victoire de 
Carlos Alcaraz à Roland Garros, 

les médias du pays mettent 
en avant quelques mauvaises 
prestations individuelles et des 
choix de Luis de la Fuente qui 
n’ont pas forcément été compris, 
mais il s’agit de critiques plutôt 
mesurées et bon enfant.

Les Espagnols veulent 
se venger

Pas de catastrophisme donc en 
Espagne, mais dans le vestiaire 
espagnol par contre, on l’a très 
mauvaise. Comme l’indique 
Sport, les joueurs de la Roja ont 
toujours faim de titre et voulaient 
aller au bout, forcément. 
Clairement, ils ont pris cette 
Ligue des Nations très au sérieux 
et avaient envie d’aller au bout. 
Surtout, piqués à vif, ils sont 

ressortis de cet échec avec une 
envie terrible de se refaire et de 
retrouver le chemin de la victoire 
dès les prochains matchs.
Clairement, la bande de 
Pedri et de Nico Williams va 
prendre ce coup dur comme un 
enseignement et se concentrer 
sur ce qu’elles doivent améliorer 
pour revenir plus forte et espérer 
écraser ses prochains rivaux. 
Après le match, le discours des 
joueurs ibères était d’ailleurs 
surtout centré sur l’autocritique. 
La Géorgie, la Bulgarie et la 
Turquie, présentes dans le 
groupe de qualification pour le 
prochain Mondial de la Roja, 
sont prévenus…

Officiellement démis 
de ses fonctions après 
la défaite contre la 

Norvège, Luciano Spalletti 
dirigera pourtant l’Italie une 
dernière fois ce soir, face à 
la Moldavie, dans un match 
crucial pour la qualification au 
Mondial 2026. Entre ambiance 
crépusculaire, tensions avec la 
Fédération et pressions sportives, 
la Nazionale joue gros… avec un 
sélectionneur déjà sur le départ.
C’est une scène rare, presque 
absurde, que s’apprête à vivre le 
football international : l’Italie, 
quadruple championne du 
monde, jouera ce soir face à la 
Moldavie un match décisif dans 
la course aux qualifications 
pour le Mondial 2026… sous 
la houlette d’un sélectionneur 
déjà limogé. Luciano Spalletti, 
fragilisé depuis plusieurs mois, 
a été officiellement démis de 
ses fonctions au lendemain de 
la défaite face à la Norvège (3-
0). Et pourtant, c’est bien lui 
qui s’assiéra une dernière fois 
sur le banc de la Nazionale pour 
diriger un groupe sous pression, 
dans une atmosphère suspendue 
entre malaise institutionnel et 
orgueil sportif. Ce contexte 
ubuesque donne au match un 
goût étrange, presque irréel : 
comment mobiliser un vestiaire 
quand l’homme censé incarner 
le cap n’est déjà plus qu’un 
intérimaire de luxe ? Comment 
gérer l’émotion d’un départ 
annoncé, alors que l’objectif 
vital est encore à portée de 
main ? À Reggio Emilia, là où 
l’Italie n’a plus le droit à l’erreur, 
l’enjeu dépasse les trois points 
: il s’agit de sauver l’essentiel, 
la crédibilité d’un projet, 
d’une génération, d’une nation 
qui ne peut se permettre une 
nouvelle désillusion après avoir 
manqué deux Coupes du monde 
consécutives.
A cœur ouvert, l’ancien coach 
du Napoli, présent en conférence 
de presse, a reconnu que les 
derniers jours n’avaient rien 

eu de simple : «comment ai-
je dormi cette nuit ? Il est clair 
que ces situations dépendent du 
feeling qu’on y met. J’ai parfois 
du mal à m’endormir. Tout 
m’épuise et rien ne m’échappe. 
Les défaites plus que les 
victoires. Ce qui s’est passé, je 
le réaliserai avec le temps. Est-ce 
que j’espérais une fin différente 
? Si vous faites référence aux 
22 mois, on réfléchit même 
si on ne peut pas revenir en 
arrière. Vos choix se sont avérés 
mauvais, car vous avez choisi les 
mauvais joueurs ou voulu faire 
les choses différemment, mais 
je suis particulièrement désolé, 
car je n’avais pas de joueurs 
importants disponibles à cause 
de blessures. Nous avons joué ce 
match (contre la Norvège, ndlr) 
dans des conditions particulières, 
avec la finale de la Ligue des 
champions qui a mis du stress 
chez certains de nos joueurs et 
avec les Norvégiens qui ont joué 
deux matchs de préparation. 
Et puis, ce qui est arrivé est 
arrivé…». Déjà tourné vers 
la sortie, Spalletti jouera pour 
l’honneur, avec la fierté blessée 
de ceux à qui on retire le sifflet 
avant la fin du match.

Spalletti soutiendra 
son successeur !

Avec une pointe d’ironie 
amère, Spalletti n’a pas manqué 
de souligner l’absence des 
membres de la Fédération à son 
ultime conférence de presse, 
qui en disait long sur le climat 
ambiant en Nazionale : «je 
vais à la conférence de presse 
car je devais m’y rendre avant 
le match. Si un représentant 
de la Fédération avait voulu 
m’accompagner, il aurait pu… 
Mais tout s’est fait dans l’amitié 
et la transparence. Pourquoi 
mentirions-nous encore deux 
jours ? Je ne vois pas pourquoi… 
Est-ce une question de respect 
envers les Italiens de ne rien dire 
? Aurait-ce été la bonne façon 
de procéder ? Je ne sais pas. La 
Fédération a toujours assumé ses 

responsabilités. J’aurais continué 
avec ces joueurs, comme je l’ai 
dit après la défaite contre la 
Norvège. Parfois, je m’énerve 
et je me rebelle, mais j’ai fait 
mon chemin et mon histoire ici. 
Je ne suis pas quelqu’un qui fait 
des bêtises, comme certains le 
disent, mais je défends la cause. 
Cette fois, j’ai fait des erreurs, 
mais je ne sais pas lesquelles. 
J’ai cru en ces joueurs que j’ai 
choisis et je continue à croire en 
eux». Conscient du paradoxe de 
sa position, il a commencé par 
rappeler son engagement total… 
jusqu’à la dernière minute, à 
commencer par cette rencontre 
fondamentale contre la Moldavie 
ce lundi soir.
«Je suis absolument convaincu 
que l’Italie ira à la Coupe du 
monde. Je n’ai pas démissionné, 
mais comme je respecte ceux 
qui m’ont choisi, je signerai la 
résolution. L’argent n’est pas un 
problème avec l’équipe nationale, 
c’est comme ça : on part et 
c’est tout. Avec les clubs, c’est 
différent, et à l’Inter, je ne les ai 
pas quittés à cause d’événements. 
Je vous laisse l’argent et je 
signerai la résolution. Chacun 
donne ensuite l’avantage qu’il 
veut, mais c’est le problème. 
J’ai une excellente relation avec 
Gravina, vu son comportement 

avec moi. Il hésitait à continuer 
avec moi et c’était bien qu’il me 
l’ait dit. Je l’ai rendu public, car 
ce n’était pas bien de le cacher 
pendant deux jours. Aujourd’hui, 
je serai encore plus parfait dans 
la préparation du match et dans 
mes échanges avec l’équipe. 
Et les joueurs feront tout leur 
possible pour que je reparte 
avec une belle victoire. Je n’ai 
jamais rien dit contre eux». Alors 
que les rumeurs s’intensifient 
autour de sa succession — avec 
Claudio Ranieri qui tiendrait 
la corde et Stefano Pioli en 
embuscade — Luciano Spalletti 
n’a pas éludé la question du 
futur sélectionneur. Fidèle à son 
franc-parler, il a abordé le sujet 
avec une certaine hauteur, tout 
en laissant transparaître un léger 
agacement. Une façon à peine 
voilée de pointer du doigt une 
Fédération qu’il juge frileuse, 
peu visionnaire, et surtout 
absente dans les moments-clefs.
Car au-delà du choix du futur 
nom, c’est bien le fond du 
malaise qu’il a tenu à souligner 
: l’impression d’avoir été 
livré à lui-même, sans réel 
accompagnement, ni soutien 
clair dans la tempête. Une sortie 
qui sonne à la fois comme un 
constat d’échec collectif… et 
comme un avertissement pour 

son successeur : «je ne sais pas 
ce que je vais faire, c’est tout. Je 
dois travailler à ma façon. Je ne 
ferai qu’une chose : soutenir celui 
qui me succédera. Reprenez ce 
que j’ai dit à propos de Mancini, 
de la solide équipe nationale 
que j’ai héritée de lui. J’espère 
que celui qui me succèdera 
fera bien mieux que moi et ira 
à la Coupe du monde. Si j’étais 
resté, c’est parce que je pensais 
y aller. Il y a eu un mauvais 
résultat en Norvège, mais 
j’aurais eu largement le temps 
de me rattraper ou de le faire en 
barrages. Ranieri l’homme qu’il 
faut ? Je ne sais pas, mais c’est 
un professionnel qui a parcouru 
le monde, il est équilibré et, avec 
la Roma comme remplaçant, 
il a su trouver le bon équilibre 
avec les joueurs. La Fédération 
choisira la bonne personne. Je 
ne suis pas comme beaucoup 
d’autres, je vous l’assure, je le 
soutiendrai». Ce soir, à Reggio 
Emilia, Luciano Spalletti vivra 
donc son dernier match à la tête 
de la Nazionale, entre adieux 
silencieux et espoirs fragiles. Une 
dernière mission à accomplir, 
sans filet, ni main tendue. Et 
peut-être, en filigrane, le regret 
d’un rendez-vous manqué entre 
un technicien à principes et une 
institution en quête de repères.
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En Bref...Oppo lance sa gamme de smartphones Reno10 
à l’international

Un casque à vélo gonflable qui tient
 dans la poche

La petite galaxie des réseaux 

sociaux compte un nouveau météore 

: Threads. Moins d’une semaine 

après son lancement, l’application 

conçue par Meta pour concurrencer 

Twitter compte déjà plus de 100 

millions d’utilisateurs, selon le 

site Quiver Quantitative. En début 

d’année, l’application d’intelligence 

artificielle ChatGPT, créée par 

OpenAI, avait mis deux mois pour 

atteindre ce seuil d’utilisateurs 

actifs.

Meta, maison mère de Facebook 

et d’Instagram, a inauguré 

mercredi dernier cette application 

de « microblogging », première 

menace majeure pour la plateforme 

Twitter fragilisée depuis son rachat 

l’année dernière par le milliardaire 

Elon Musk. Parmi les critiques à 

l’encontre du nouveau visage de 

Twitter figurent une modération très 

faible, laissant le champ libre à des 

contenus haineux sous prétexte de 

« liberté d’expression », la mise en 

place d’un système d’abonnement 

payant pour être plus visible et 

récemment la limitation du nombre 

de tweets visibles par jour.

Elon Musk contre-attaque

Le nombre d’utilisateurs de Threads 

est encore loin de celui de Twitter, 

qui réunit plus de 350 millions 

d’utilisateurs. Mais l’application de 

Meta peut compter sur les synergies 

avec l’application très populaire 

de partage d’images Instagram, 

qui compte quelque 2 milliards 

d’utilisateurs actifs. Threads permet 

ainsi aux utilisateurs d’Instagram 

d’être authentifiés avec leurs 

identifiants existants pour poster du 

contenu sur la nouvelle plateforme. 

Elle n’est pas encore lancée dans 

l’Union européenne, où cette 

pratique semble prohibée par le 

règlement des marchés numériques 

(DMA), une nouvelle législation 

qui s’appliquera aux géants du 

numérique à partir de mars 2024, 

selon des experts.

Oppo a commencé le 
lancement international 
de sa série de 

smartphones Oppo Reno10. La 
sortie en Europe est imminente, 
mais impossible à l’heure 
actuelle de savoir si le Reno10 
sera disponible à l’achat en 
France.
Le constructeur chinois Oppo 
a l’habitude de faire attendre 
ses clients internationaux, 
privilégiant le marché chinois 
et ne lançant ses smartphones 
dans les autres pays que 3 à 5 
mois plus tard. La marque a 
complètement fait l’impasse 
sur la série Reno9, et vient 
de commencer le lancement 
international de la série Reno10 
en commençant par la Malaisie, 
l’Inde et la Suisse.
Le modèle haut de gamme, le 
Reno10 Pro+ est équipé d’un 
écran 6,7 pouces AmoLed (1 240 
x 2 772 pixels) avec un taux de 
rafraîchissement de 120 Hz, 
qui cache un SoC Snapdragon 
8 Plus Gen 1 accompagné de 
12 Go de mémoire vive et 256 
Go de stockage. Il est doté d’un 

triple module photo, avec un 
capteur principal Sony IMX890 
de 50 mégapixels, un ultra 
grand-angle de 8 mégapixels, un 
téléobjectif de 64 mégapixels, 
et à l’avant une caméra de 
32 mégapixels. Le smartphone 
est alimenté par une batterie de 
4 700 mAh, compatible avec la 
charge rapide 100 W.

Un lancement en Europe 
imminent

Les Reno10 et Reno10 Pro sont 
deux smartphones avec un écran 
6,7 pouces AmoLed FullHD+ 
(1 080 x 2 412 pixels) avec 
un taux de rafraîchissement 
de 120 Hz. Le Reno10 Pro est 
propulsé par un Snapdragon 
778G avec 12 Go de mémoire 
vive, 256 Go de stockage et 
une batterie de 4 600 mAh. Le 
Reno10 est équipé du MediaTek 
Deminsity 7050, avec 8 Go 
de mémoire vive, 256 Go de 
stockage et une batterie de 
5 000 mAh. Côté caméra, le 
Reno10 Pro est équipé d›un 
capteur principal Sony IMX890 
de 50 mégapixels, tandis que 
le Reno10 utilise un capteur de 

64 mégapixels. Ils bénéficient 
également d›un ultra grand 
angle de 8 mégapixels, d›un 
téléobjectif de 32 mégapixels 
et d›une caméra à selfie de 32 
mégapixels.
Le lancement en Europe 
devrait donc intervenir dans les 
prochains jours. Reste à voir 
s›il sera possible d›acheter le 
Reno10 en France, étant donné 
les litiges avec Nokia autour des 

brevets pour les technologies 
4G et 5G, la marque s›étant 
retirée du marché allemand 
pour les mêmes raisons. Oppo 
n›a pas encore annoncé les prix 
européens, mais les Reno10, 
Reno10 Pro et Reno10 Pro+ 
sont affichés en Malaisie à 1 799 
RM (350 euros), 2 199 RM (430 
euros) et 3 499 RM (680 euros) 
respectivement.

Le port du casque sur un vélo 
ou sur une trottinette est un 
impératif mais il est vrai que 
c’est un compagnon un peu 
encombrant quand il n’est 
pas sur sa tête. Pourtant, 
la fréquence et la gravité 
des accidents en ville ont 
énormément augmenté et 
devraient nous inciter à la 
prudence. Les start-up ne 
sont pas en reste pour innover 
dans ce domaine et nous faire 
adopter cet équipement : les 
dernières trouvailles sont les 
casques gonflables, pliables à 
ranger dans sa poche.
Les innovations destinées 
à protéger les cyclistes 
se multiplient. L’une des 
dernières en date concerne un 
casque gonflable, qui présente 
le double avantage d’être 
particulièrement résistant aux 
chocs et facile à transporter.
Une start-up allemande, Inflabi, 
vient de présenter un concept 
inédit de casque pour cycliste 
particulièrement pratique. 
Pour l’instant encore au stade 
de prototype, mais breveté, il 
combine différentes chambres 

à air qui, une fois gonflées, 
sont censées assurer une bonne 
protection de la tête en cas 
de chute. La start-up prétend 
même que son concept absorbe 
jusqu’à 4 fois plus de chocs 
qu’un casque traditionnel en 
mousse.
À noter qu’il a été conçu de telle 
manière qu’il peut s’adapter à 
la taille de la tête de n’importe 
qui et que quelques secondes 
suffisent pour le gonfler puis 
le dégonfler. D’autre part, le 
fait que ce casque ne soit pas 
du tout encombrant pourrait 
également encourager tous les 
cyclistes qui ont l’habitude de 
se déplacer sans d’en utiliser 
enfin un, indispensable à leur 
sécurité.

Le casque à vélo inspire la 
recherche

Dans l’esprit, ce concept se 
rapproche de ce que propose 
déjà la start-up française 
Bumpair avec son casque 
gonflable, doté d’une structure 
textile très résistante et d’air 
sous pression, destiné à 
protéger efficacement la tête. 
Selon le fabricant, ce casque 

est même jusqu’à huit fois 
plus protecteur qu’un casque 
traditionnel.
La protection de la tête des 
cyclistes, mais aussi des 
trottinettistes inspire de 
nombreux ingénieurs. La 
start-up française OBH a ainsi 
récemment dévoilé un prototype 

de son futur casque pour vélo 
et trottinette embarqué. L’idée 
est de pouvoir fixer ce casque 
en polypropylène expansé sur 
sa machine, à l’aide d’un socle 
dédié et connecté. Vous n’aurez 
ainsi plus d’excuse pour ne plus 
le porter et ainsi vous déplacer 
en toute sécurité.



Sara Boueche

Un parcours artistique au 
service de la lutte anticoloniale

L’histoire de la guerre 
d’indépendance 
algérienne révèle 

des figures singulières qui ont 
incarné la fusion entre l’art et 
l’engagement patriotique. Parmi 
ces personnalités emblématiques, 
Ali Maachi (1927-1958) demeure 
l’un des témoignages les plus 
poignants de cette symbiose entre 
création artistique et résistance 
anticoloniale.

Originaire de Tiaret où il voit le 
jour le 12 août 1927, Ali Maachi 
effectue sa scolarité primaire à 
l’école d’Ain El-Kerma avant 
d’interrompre ses études pour 
seconder son père dans les activités 
agricoles familiales. Cette rupture 
précoce avec le cursus scolaire 
traditionnel n’entrave nullement 
son développement artistique 
ultérieur.

L’accomplissement de son service 
militaire obligatoire en 1949 dans 
la ville tunisienne de Bizerte 
constitue un tournant décisif 
dans sa trajectoire personnelle 
et artistique. Ses déplacements 
dans diverses capitales arabes lui 
offrent l’opportunité d’enrichir 
ses connaissances musicales au 
contact de personnalités influentes 
du milieu artistique régional. 
Cette immersion culturelle forge 
progressivement sa sensibilité 
esthétique et sa conscience 
politique.

L’émergence d’un mouvement 
artistique engagé

De retour à Tiaret en 1953, 
Ali Maachi concrétise son 
projet artistique en fondant 
la formation musicale «Safir 
Tarab» (L’Ambassadeur du 
Tarab). Cette troupe se distingue 
par son répertoire centré sur le 
genre oranais, privilégiant les 
compositions patriotiques et les 
hymnes à la liberté. L’orientation 
thématique de ses créations 
reflète déjà une conscience 
politique aiguë et un attachement 
indéfectible aux valeurs 
nationalistes.

Son catalogue musical, riche et 
diversifié, comprend notamment 
«Angham El Djazaïr» (Mélodies 
de l’Algérie), «Taht sama 
El Djazaïr» (Sous le ciel de 
l’Algérie), «El-Ouelf Saib», 
«Ya Babor» et «Tarik Wahran». 
Ces œuvres témoignent d’une 

démarche artistique consciente, 
où la dimension esthétique sert 
un projet politique d’affirmation 
identitaire et de revendication 
d’indépendance.

De l’art à la lutte armée : 
l’engagement total

Le déclenchement de l’insurrection 
du 1er novembre 1954 marque 
une rupture fondamentale 
dans l’itinéraire d’Ali Maachi 
et de ses compagnons. Face à 
l’intensification du mouvement 
de libération nationale, la troupe 
«Safir Tarab» opère une mutation 
radicale : les instruments de 
musique cèdent la place aux 
armes de guerre.

Cette transition symbolise 
parfaitement l’évolution du 
contexte politique algérien, où 
l’expression artistique, jugée 
insuffisante face à l’urgence 
révolutionnaire, laisse place 
à l’action directe. Plusieurs 

membres de la formation 
rejoignent les réseaux clandestins 
du Front de Libération Nationale 
(FLN), tandis que d’autres optent 
pour le maquis. Ali Maachi 
lui-même embrasse la voie du 
militantisme armé en devenant 
fedaï dans sa région natale.

L’ultime sacrifice : Un martyre 
exemplaire

Le parcours d’Ali Maachi 
trouve son épilogue tragique le 
8 juin 1958, vers 17h20. Arrêté 
et soumis à la torture par les 
autorités coloniales, il est exécuté 
par pendaison aux côtés de deux 
autres résistants, Djilali Bensotra 
et Mohamed Djahlène, selon 
la méthode euphémiquement 
qualifiée de «corvée de bois» par 
l’administration française.

L’acharnement des forces 
coloniales ne s’arrête pas à 
l’exécution. Dans une mise 
en scène macabre destinée à 

terroriser la population, les trois 
corps sont suspendus par les pieds 
à un platane de la place Carnot 
(actuelle place des Martyrs) au 
cœur de Tiaret. Cette exposition 
publique, maintenue jusqu’au 
lendemain, contraint les habitants 
à assister malgré eux à ce spectacle 
d’intimidation collective.

Un héritage artistique et 
politique

La trajectoire d’Ali Maachi 
illustre de manière exemplaire la 
transformation de l’engagement 
intellectuel et artistique en 
sacrifice suprême pour la cause 
nationale. Son parcours témoigne 
de la radicalisation progressive 
d’une génération d’artistes 
algériens confrontés aux réalités 
de la domination coloniale et à 
l’impératif de libération.

Au-delà de sa dimension tragique, 
cette biographie révèle les 
liens organiques entre création 
culturelle et résistance politique 
dans l’Algérie coloniale. Elle 
souligne également le rôle 
déterminant des artistes dans 
la construction de l’imaginaire 
national algérien et leur 
contribution décisive au processus 
d’indépendance.

La mémoire d’Ali Maachi 
demeure aujourd’hui inscrite dans 
le panthéon des martyrs de la 
révolution algérienne, symbolisant 
l’alliance indissoluble entre l’art 
et l’engagement patriotique au 
service de la liberté.

Un accord de coopération 
et de partenariat a été signé 
entre l’Université des Frères 
Mentouri (Constantine1) et le 
Musée national public des arts 
et des expressions traditionnelles 
palais-Ahmed Bey, a-t-on appris 
du recteur de l’Université.

La convention vise la 
consolidation des actions de 
coopération dans les domaines 
scientifiques et culturels entre 
les deux institutions en vue 
de promouvoir le patrimoine 
national, notamment, a précisé 
M. Ahmed Bouras qui a mis 
l’accent sur l’importance de 
ce genre de partenariat dans la 
création d’une interactivité entre 
l’université et le monde extérieur.

La convention devra donner 
lieu à la réalisation de projets 

communs traitant des questions 
en rapport avec la promotion 
du domaine culturel et de la 
destination Constantine pour un 
développement local durable, a 
souligné le même responsable 
qui a insisté sur l’importance 

des nouvelles technologies dont 
l’intelligence artificielle dans 
la mise en valeur du patrimoine 
local et national.

Selon le même responsable, il 
sera procédé dans le cadre de cette 
convention à la mise en place 

de réseaux de communication, 
de concertation et de réflexion 
chargés de l’élaboration d’un plan 
d’action en mesure de mettre en 
valeur les richesses historiques, 
culturelles et naturelles dont 
dispose Constantine.

A ce titre, le même responsable a 
fait part de l’organisation dans le 
cadre de ce partenariat d’activités 
scientifiques, culturelles 
et artistiques valorisant le 
patrimoine aussi riche que varié 
dont dispose Constantine.

Ali Maachi, symbole de la résistance artistique algérienne

Constantine 
 signature d’un accord de coopération entre l’Université 

des frères Mentouri et le Musée Ahmed Bey
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Cynthia Erivo, star du film 
musical «Wicked», sort 
son deuxième album solo. 

Intitulé «I Forgive You», « Je te 

pardonne » en Français, l’artiste 

décrit la fierté avec laquelle 

présente cet album intime, pour 
lequel elle a participé au moindre 
détail.*
Chanteuse et actrice, elle a 
expliqué que toutes les formes 
d’art qu’elle a choisies - 
l’écriture, le théâtre et le chant - 
s’influencent mutuellement.
«Ce qui est intéressant avec cet 
album, c’est qu’on a l’impression 
que c’est mon premier. J’ai 
l’impression, je ne sais pas, que 
pour la première fois, je me suis 
sentie vraiment propriétaire de 
ce qu’allait être cet album. J’ai 
pu assister à sa création. J’ai 
choisi les auteurs avec lesquels 
je voulais travailler. J’ai choisi 
la salle dans laquelle je l’ai 
enregistré, les concepts avec 
lesquels je voulais l’enregistrer, 
les sons qu’il contenait. J’ai 

eu la chance de faire cet album 
exactement comme je le voulais», 
a déclaré la chanteuse.
Parfois, les chansons pleines 
d’âme de l’album donnent 
l’impression qu’Erivo les a tirées 
directement des pages de son 
journal intime.
Essentiellement, cet album est 
une collection d’histoires et 
de chansons qui sont à la fois 
personnelles pour des choses 
qui se produisent maintenant, 
des choses qui se sont produites 
dans le passé, et je pense que 
certaines d’entre elles ont dû être 
pardonnées à d’autres personnes. 
Et honnêtement, j’ai dû me 
pardonner certaines d’entre elles. 
Et j’ai aimé l’idée d’appeler 
cet album, de l’appeler par son 
titre, parce que c’est un concept 

simple, mais pas facile. Et ce 
n’est pas un concept pour lequel 
nous sommes souvent très doués 
en tant qu’êtres humains. Une 
partie de moi se disait : ne serait-
ce pas merveilleux si les gens 
devaient répéter sans cesse les 
mots «Je te pardonne» ? Donc, 
même si vous avez du mal à le 
dire, même si vous... Vous avez 
du mal à le dire, vous avez besoin 
de le faire, vous avez besoin de 
le faire pour vous et pour les 
autres. Au moins, cet album vous 
donnera la permission de dire les 
mots, même si vous n’êtes pas 
tout à fait prêt», a ajouté Cynthia.
L’artiste aborde dans cet album 
des problèmes personnels, qui 
touchent, par leur universalité.

À Hengdian, dans la province du 
Zhejiang, les studios de cinéma 
chinois attirent une nouvelle 
génération de créateurs venus du 
monde entier. Leur intérêt : le 
micro-drama, un format de fiction 
ultra-court, généralement tourné 
en une semaine, pensé pour les 
smartphones et les plateformes 
sociales.

Depuis janvier 2025, plus de 
1 000 micro-dramas ont déjà 
été produits dans ces studios, 
dépassant le total de l’année 
précédente. Ce succès repose sur 
un modèle de production rapide, 
économique, et centré sur une 
narration efficace en quelques 
minutes à peine.
« Ce que j’ai aimé, c’est la 

manière de capter immédiatement 
l’attention du public », témoigne 
Richard Venter, un acteur sud-
africain en visite à Hengdian. 
Alejandra Munoz, chorégraphe 
mexicaine, souligne quant à elle 
la qualité des infrastructures : « 
Ici, on trouve tout : les décors, 
les caméras, les équipes… 
absolument tout. »

Selon Guo Shu, directeur 
du département des affaires 
internationales des Hengdian 
World Studios, des professionnels 
venus d’Amérique du Nord, 
d’Europe, d’Asie du Sud-Est, de 
Corée du Sud et du Japon affluent 
pour comprendre les rouages de 
ce format devenu un phénomène.
La Chine occupe désormais 

80 % du marché mondial 

des applications de micro-

dramas, qui compte plus de 400 

plateformes. Pour renforcer son 

avance, Hengdian a récemment 

signé un accord avec le groupe 

international Dalynn Studio.

La Finlande a restitué le 13 mai 
dernier au Bénin un siège royal 
tripode nommé Kataklè. Un 
moment marquant que vous avez 
pu suivre sur les antennes de RFI. 
Ce que l’on sait moins, c’est que 
ce pays nordique dispose dans 
le pays d’un institut culturel, le 
seul sur le continent. Villa Karo, 
c’est son nom, est située en bord 
d’océan à Grand-Popo, à deux 
heures de route de Cotonou, juste 
à côté de la frontière togolaise. 
Cet institut fête en ce mois de mai 
2025 ses 25 ans. Le lieu a su se 
faire une place. Il est aujourd’hui 
très apprécié des habitants.
C’est un lieu à part que nous fait 
visiter en ce mercredi de mai, 
Kristiina Utriainen, une jeune 
finlandaise en stage ici depuis 
janvier : « On accueille des 
résidents du secteur de la culture 
et aussi des chercheurs. »
Villa Karo, c’est d’abord une 
résidence pour artistes en 

recherche d’inspiration. Le projet 
est né il y a 25 ans, porté par un 
écrivain finlandais passionné par 
le voyage, Juha Vakkuri. Julia 
Ojanen est la directrice exécutive 
de l’institut : « Il est vraiment 
tombé amoureux de ce lieu. La 
paix, les cultures vaudoues qui 
sont très inspirantes. Il s’est dit 
«c’est ici que je vais rester pour 
le reste de mes jours et je vais 
emmener les autres écrivains 
ici à Grand-Popo et on va rester 
ensemble et on va faire notre 
travail». »
La résidence est baptisée Karo 
en mémoire du fils du fondateur, 
disparu tragiquement. Au fil du 
temps, le lieu évolue pour se 
transformer en un grand centre 
culturel, financé aujourd’hui 
à 55 % par l’état finlandais : « 
On fait beaucoup de services, 
par exemple des ateliers aux 
enfants, une dizaine de concerts 
par an, on a deux musées, un 

ethnographique et un second 
d’art contemporain. On a 14 000 
visiteurs par an, à peu près. »
Des visiteurs qui viennent 
également assister à la projection 
de films ou participer à la création 
de spectacles. Des ateliers de 
lecture sont également proposés 
aux enfants et aux adolescents. 

Georgette Singbé est manager 
culturelle à la Villa : « Beaucoup 
n’ont pas accès aux manuels et 
au programme. La Villa Karo les 
achète et invite les encadrants 
de lecture à venir les aider à 
mieux comprendre les livres au 
programme. »
Les enfants sont également 

initiés à la création : « À chaque 
fois que je viens ici, il y a toujours 
une répétition avec les enfants 
de Grand-Popo. Je suis sûre que 
beaucoup d’artistes vont émerger 
d’ici. »
Sika da Silveira a noué un lien 
particulier avec ce lieu. Cette 
artiste plasticienne béninoise 
expose en ce moment dans un 
des musées : « Quand je suis là, 
je n’ai pas envie de partir parce 
que c’est inspirant. Il y a tout 
ce qu’il faut pour travailler sur 
place. La nature, le calme pour se 
ressourcer. »
La résidence, elle, existe toujours. 
Elle s’ouvre désormais aux 
artistes ouest-africains. Objectif 
à terme, selon la directrice : 
accueillir autant d’artistes de 
Finlande qu’en provenance 
d’Afrique de l’Ouest.

Cynthia Erivo, star de «Wicked», 
se livre dans un deuxième album solo

Chine 
 Hengdian séduit les professionnels du «micro-drama»

Bénin
 la Villa Karo à Grand-Popo, seul institut culturel 

finlandais d’Afrique
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Au même titre 
que ronger ses 
ongles, sucer 

son pouce, faire grincer 
ses dents ou encore se 
mordre l’intérieur des 
joues, croquer des glaçons 
fait partie de ce que l’on 
appelle les parafonctions 
orofaciales. Ces habitudes 
répétitives, qui ne 
répondent pas à des besoins 
fonctionnels du corps, 
sont potentiellement 
nuisibles à l’équilibre 
dentaire. Quelles peuvent 
être les conséquences, 
à terme, de manger 
régulièrement des glaçons 
? À quoi peut être due 
cette habitude ? Quelques 
éléments de réponse.

Quels sont les dangers 
pour la santé dentaire 

de manger des glaçons ?
Le besoin compulsif et 
irrépressible de manger 
des glaçons porte un nom 
: la pagophagie. Elle 
appartient à un trouble du 
comportement alimentaire 
plus large appelé Pica, 
qui correspond au 
besoin d’ingérer des 
substances comestibles 
ou non (argile, terre, 
riz cru, caillou, grains 
de café). Bien qu’elle 
puisse paraître anodine, 
la pagophagie, lorsqu’elle 
est répétée et s’installe sur 
le long terme, présente un 
certain nombre de risques 
sur la santé bucale, 
notamment dentaire.
Il s’agit d’une mauvaise 
idée à plus d’un titre. 
Tout d’abord, la dureté 
du glaçon fait qu’il y 
a un risque de cassure 
irréversible d’une partie 
de la dent (émail, dentine) 
voire de fracture plus 
profonde. Les dents les 
plus exposées sont les 
canines et les incisives, 
ce qui peut donc être 
réellement préjudiciable 
sur le plan esthétique. Dr 
Samy Dubois, chirurgien-
dentiste à Paris.
Les personnes ayant 
subi des restaurations 
dentaires devraient, à plus 
forte raison, éviter cette 
mauvaise habitude. « Les 
composites, amalgames, 

couronnes ou facettes 
dentaires risquent de 
se décoller sous l’effet 
de la force exercée », 
ajoute le Dr Dubois.

Un risque de choc 
thermique pour nos 

dents
Outre la question de la 
dureté des glaçons, le 
facteur thermique est 
lui aussi à risque pour 
nos dents. « L’important 
choc thermique causé 
par le froid directement 
appliqué sur la dent est 
mauvais pour la pulpe 
dentaire - au-delà de la 
sensation désagréable 
d’hypersensibilité que 
cela peut engendrer 
», ajoute le dentiste.
Le caractère répété 
de cette action peut 
également engendrer ou 
aggraver des problèmes 
au niveau des articulations 
temporo-mandibulaires 
(ATM), à l’origine de 
douleurs et de tensions 
musculaires. Enfin, 
les gencives peuvent 
elles aussi souffrir de la 
pagophagie. Mâcher des 
cubes de glace aux bords 
durs et parfois anguleux 
lorsqu’ils se brisent, 
peut irriter ou blesser 
les gencives, provoquant 
des microlésions des 
gencives, voire une 
rétractation, aboutissant 
à l’exposition de la racine 
dentaire en bouche.

Pagophagie : manger 
des glaçons est-il le 

signe d’une maladie ?
Mais au-delà des 
conséquences sur la santé 
dentaire et gingivale, 

la pagophagie (comme 
le Pica d’une manière 
générale) peut être le 
symptôme d’une carence 
martiale - dite aussi 
anémie ferriprive. Une 
étude (1) menée à La 
Réunion sur 495 adultes 
recevant une perfusion de 
fer a révélé que 13,7 % des 
participants présentaient 
une pagophagie. L’étude 
a également montré que 
la pagophagie était plus 
fréquente chez les femmes 
jeunes souffrant de carence 
martiale. Si l’envie 
irrépressible de manger 
des glaçons se manifeste 
brutalement, il peut donc 
être judicieux de faire un 
bilan ferrique. Si l’anémie 
est bien confirmée, elle 
disparait généralement 
dès la mise en place d’une 
supplémentation en fer.

Pourquoi une carence 
en fer (anémie 

ferriprive) peut-
elle provoquer une 

pagophagie ?
Plusieurs hypothèses 
pourraient expliquer 
ce phénomène.
Tout d’abord, une 
stimulation cognitive 
et neurologique : les 
personnes carencées 
en fer peuvent avoir 
une diminution de la 
vigilance, de l’attention et 
de la cognition. Il a ainsi 
été observé que mâcher 
de la glace améliore 
temporairement l’état de 
vigilance, probablement 
en stimulant le système 
nerveux sympathique, par 
l’effet de froid local dans 
la bouche. Ce “boost” 

serait ressenti comme 
agréable voire nécessaire, 
d’où la répétition 
du comportement.
Il pourrait également 
y avoir un lien avec la 
dopamine et le système 
de récompense. Le fer 
étant cofacteur dans la 
synthèse de la dopamine 
- neurotransmetteur du 
plaisir et de la motivation 
- une carence pourrait 
modifier le système de 
récompense et rendre 
certains stimulants 
sensoriels plus gratifiants.
Enfin, ce trouble 
du comportement 
alimentaire chez les 
personnes carencées 
pourrait s’expliquer 
par une autorégulation 
inconsciente ou une 
compensation sensorielle 
du déficit nutritionnel.

Quels sont les risques 
de manger des glaçons 
pendant la grossesse ?

Les carences en fer 
étant plus fréquentes 
pendant la grossesse 
et ses conséquences 
sérieuses pour le fœtus, 
une pagophagie qui se 
manifesterait subitement 
chez la femme enceinte 
doit alerter, et susciter 
un bilan sanguin (NFS, 
ferritine, bilan martial).

Manger des glaçons 
fait-il maigrir ?

Tout comme boire de l’eau, 
manger des glaçons peut 
être utilisé comme coupe-
faim par les personnes 
qui souhaitent perdre 
du poids. L’eau (et donc 
les glaçons) n’apportant 

pas de calories, et 
contribuant à « remplir 
» l’estomac, ils peuvent 
effectivement tromper la 
faim, mais de façon très 
transitoire. Dès que le 
liquide quitte l’estomac, 
la faim réapparaît. La 
consommation de glaçons 
ne fait pas maigrir, il est 
donc inutile de le faire 
dans cette optique-là !

Comment arrêter de 
manger des glaçons ?

Lorsque la pagophagie 
est un signe de carence 
martiale, elle régresse 
spontanément après une 
supplémentation en fer 
au bout d’une quinzaine 
de jours. Si aucune 
carence n’est présente, 
la pagophagie peut être 
liée au stress, à l’ennui, à 
des troubles sensoriels ou 
être une simple habitude 
ancrée et difficile à perdre. 
Des stratégies alternatives 
peuvent alors être mises 
en place pour y remédier.
Remplacer les glaçons 
par de la glace pilée, ou 
laisser fondre le glaçon 
dans la bouche, est déjà 
moins néfaste pour la 
santé dentaire. Dr Dubois.
Il est également possible 
de grignoter des feuilles de 
menthe fraîche congelées, 
bien moins agressives 
pour l’émail, ou encore des 
petites pastilles glacées 
mentholées sans sucre.
On peut également 
essayer d’occuper la 
bouche autrement, en 
mâchant un chewing-gum 
sans sucre ou des graines 
de fenouil par exemple.
Lorsque cette habitude 
est liée au stress, on peut 
identifier les déclencheurs 
émotionnels, et 
adopter des stratégies 
de compensation : 
respiration profonde, 
pause sensorielle, 
méditation ou autre 
activité de substitution.
Si la pagophagie persiste 
malgré tout, il ne faut 
pas hésiter à en parler à 
son médecin généraliste 
ou à un psychologue.

Y a-t-il des risques à manger des glaçons ?
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Le régime de la soupe aux 
choux est un programme 
amaigrissant à très 

basses calories qui permet de 
perdre rapidement du poids. 
Très difficile à suivre au 
quotidien au vu de son menu 
unique à base de soupe aux 
choux, il ne doit pas durer plus 
de 7 jours.
Contraignant mais court, le 
régime de la soupe aux choux 
fait partie des plus connus. Il 
promet une perte de poids de 2 
à 5 kilos en une semaine mais 
les résultats dépendent d’un 
nombre important de facteurs : 
âge, sexe, morphologie... Et les 
effets sur la santé sont en prendre 
en considération. 

Comment suivre le régime 
soupe aux choux ?

La soupe aux choux est 
rassasiante et brûle les graisses.  
Vous devrez en consommer à 
chaque début de repas ( petit-
déjeuner, déjeuner, collation 
et dîner). La soupe doit être 
composée de plusieurs légumes 
tels que du chou, des tomates, de 
l’ail, de l’oignon, du poivron, des 
carottes, du céleri et du persil, 
mais sans pomme de terre. Vous 
pouvez également y ajouter des 
épices comme le curry.  
Quelles recettes de soupes aux 

choux pour mincir ? 
Voici quelques idées faciles et 

peu coûteuses pour réaliser des 
soupes aux choux savoureuses et 
brûles-graisses. 

Quels sont les aliments 
autorisés pendant un régime 

soupe au choux ? 
Jour 1 : les fruits
Jour 2 : légumes
Jour 3 : fruits + légumes 
Jour 4 : banane (3 maximum)  + 
lait écrémé
Jour 5 : bœuf cuisiné sans matière 
grasse ou volaille sans peau
Jour 6 : bœuf, veau, volaille sans 
peau et cuits sans matière grasse 
+ légumes
Jour 7 : riz complet, jus de fruits 
sans sucres ajoutés + légumes 

Quels sont les aliments 
interdits pendant un régime 

soupe au choux ? 
Le régime soupe aux choux est 

très restrictif. A l’exception des 
aliments conseillés, tous les 
autres sont interdits 
Charcuteries
Matières grasses : beurre, huile, 
crème fraîche
Produits sucrés : confiture, 
chocolats, biscuits... 
Fromages et lait entiers 
boissons alcoolisées
Comment stabiliser son poids 

après le régime soupe aux 
choux ?

A la fin de la première semaine, 
vous pourrez au fur et à mesure 
enrichir votre alimentation avec 
des fruits puis des légumes, 
ou encore du bœuf ou du riz 
complet. Côté boisson, vous 
pouvez ingérer de de l›eau, du 
café ou du thé sans sucre. Les 
jus de fruits sans sucres ajoutés 

peuvent être introduits le 7e 
jour. Pour éviter les fringales et 
arriver rapidement à satiété, il est 
recommandé de boire un bol de 
soupe le matin et avant le dîner. 
Enfin, veillez à préserver un 
laps de temps de deux semaines 
minimum avant de recommencer 
si besoin.

Est-ce qu›on peut faire du 
sport pendant un régime 

soupe aux choux ? 
Etant donné que c›est un régime 
hypocalorique  (600kcal) à courte 
durée, l›apport énergétique 
s›avère très faible. Il vaut donc 
mieux éviter toute activité 
physique. Celle-ci augmenterait 
la dépense énergétique 
pouvant provoquer ainsi de 
l’hypoglycémie, un malaise 

vagal et augmenter le risque 
d’accident cardio-vasculaire. 
Est-ce que le régime soupe aux 

choux est dangereux ?
Ce régime très basses calories est 
interdit aux enfants, aux femmes 
enceintes, aux séniors et aux 
personnes avec des problèmes 
de santé ( diabète, hypertension). 
Les risques pour l›organisme 
( problèmes cardiovasculaires, 
calculs biliaires, hypoglycémie..) 
peuvent d›autant plus s›accroître 
si la diète se prolonge au-delà 
de 7 jours.  Comme pour toutes 
les régimes amincissants, il 
est préférable de consulter son 
médecin avant de se lancer.

Qui a dit que le maquillage et les 
UV faisaient mauvais ménage ? 
Voici les bons réflexes à adopter 
pour combiner bronzage et teint 
parfait sous le soleil.
Pour certaines femmes, le 
maquillage c’est toute l’année, 
y compris en vacances ! Que ce 
soit par habitude, pour camoufler 
un teint terne ou dissimuler 
quelques imperfections, 
beaucoup ne peuvent se passer 
de ce réflexe beauté. On sait 
que le maquillage ne protège 
pas la peau du soleil, mais est-
il possible de bronzer sous une 
couche de poudre, d’anti-cerne 
ou de fond de teint ? On vous 
explique tout.

Peut-on bronzer avec de la 
poudre ?

Bronzage ou maquillage ? 
Pourquoi choisir quand on peut 
faire les deux ! Eh oui, avoir de la 
poudre sur le visage n’empêche 
en rien de bronzer de manière 
uniforme. Mais il est important 
de noter que toutes les poudres ne 
se valent pas. Si vous ne pouvez 
pas vous passer de cette étape 

make-up lors de votre exposition 
au soleil, il est recommandé de 
choisir une poudre libre plutôt 
que compacte qui ralentirait 
votre bronzage. Appliquez-la en 
fine couche pour laisser passer 
les rayons du soleil. Même si les 
pigments réfléchissent certains 
rayons, ils ne suffisent pas à 
protéger l’épiderme des UVA et 
UVB. Il faut donc penser, avant 
tout, à appliquer une protection 
solaire.

Peut-on bronzer avec de 
l’anti-cerne ?

Ce n›est pas parce qu›un anti-
cerne est couvrant qu›il vous 
empêche de bronzer. Qu›il 
soit appliqué sous les yeux ou 
localement, celui-ci n›affectera 
pas votre bronzage. Attention 
cependant à sa formulation. En 
effet, sous les yeux la peau est 
plus fine et plus sensible, c›est 
pourquoi certains composants 
tels que des parfums ou huiles 
essentielles peuvent provoquer 
une photosensibilisation, c›est-
à-dire une réaction cutanée au 
contact des rayons ultraviolets. 

Résultat ? Rougeurs, 
démangeaisons, brûlures 
voire quelques tâches peuvent 
apparaître. Privilégiez donc une 
composition plutôt «clean» et 
waterproof afin que l›anti-cerne 
ne coule pas en cas de baignade 
ou transpiration.
Peut-on bronzer avec du fond 

de teint ? 
Il est possible d›attraper des 
couleurs sans renoncer à 
camoufler ses imperfections 
avec du fond de teint. L›un 
n›empêche pas l›autre. Bien qu›il 
soit couvrant, le fond de teint 
n›est en aucun cas une barrière 
contre les rayons UV. Il est donc 
recommandé d›appliquer une 
protection solaire au préalable. 
Par ailleurs, il existe certaines 
crèmes teintées, telles que les 
BB ou CC crèmes, contenant un 
indice SPF. Votre peau est, dans 
ce cas, unifée et protégée. Il sera 
alors préférable d›opter pour 
des formules non comédogènes, 
conçues pour résister à la chaleur.

Le fameux régime «soupe aux choux» fait-il vraiment 
maigrir ? Voici la vérité

Peut-on bronzer avec du maquillage ?
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Version live avec acteurs du 
film d’animation de 2010, 

«Dragons» tient ses promesses.

Cosignataire avec Chris 
Sanders du film d’anima-
tion éponyme de 2010, 

Dean DeBlois réalise sa version 
avec acteurs. Si Dragons, sur les 
écrans mercredi 11 juin, est for-
maté vu ses antécédents, cette 
nouvelle mouture recèle plus 
d’un atout, voire des surprises.
Récit initiatique où un adolescent 
domestique un dragon en en fai-
sant son ami, Dragons met aussi 
en scène la découverte des sen-
timents et de l›amour, dans une 
alchimie où se mêlent action et 
émotions.
Sur l’île de Beurk, Vikings et 
dragons s’affrontent comme, ail-
leurs, d’autres sont confrontés 
aux moustiques. Fils du chef de 
la tribu, forgeron, Harold se dis-
tingue en se liant d’amitié avec 
un dragon, Krokoum, ce qui va 
transformer la société locale. Al-
lié de son père et de la farouche 
guerrière Astrid, le jeune héros 
va œuvrer pour changer la vision 
qu’ont les villageois des dragons, 
alors que le plus terrible d’entre 

eux se réveille, menaçant à la fois 
les hommes et ses congénères.
Mettant en scène dans chacune 
de ses images le jeune héros 
Harold (Mason Thames), Astrid 
(Nico Parker) et le dragon, Dean 
DeBlois réalise un film à la fois 
conditionné par ses effets spé-
ciaux et soucieux d›une narration 
qui respecte l›histoire. Ainsi, la 
reconstitution du village viking 
(société peu traitée au cinéma) 
est crédible et propice au roma-
nesque, à l’image du célèbre Les 
Vikings (1958) de Richard Fleis-
cher.

Allier les deux publics
Tout entier dédié au film d’aven-
tures, Dragons atteint ses objec-
tifs de distraction et de dépayse-
ment, rythmé par de nombreuses 
scènes d’action qui privilégient 
le cadre aérien dans plus d’une 
scène spectaculaire. Les jeunes 
acteurs Mason Thames et Nico 
Parker tiennent parfaitement 
leurs rôles en pleine mutation 
entre enfance et âge adulte, en se 
fondant dans cette fantasy ado-
lescente.
Jusqu’ici cantonné à des films 
jeune public (Lilo & Stitch - film 

et série), Dean DeBlois démontre 
qu›il sait s›adresser autant aux 
adolescents qu›aux adultes. Une 
recette commerciale qui n›exclut 
pas pour autant la qualité ciné-
matographique. Spectaculaire, 
fort d’une histoire initiatique, 
Dragons remplit toutes les cases 
d’un film d’aventures fantas-
tiques où toute la famille se re-
trouvera.
Synopsis : Sur l’île escarpée de 
Beurk, où depuis des générations 
Vikings et dragons s’affrontent 
sans merci, Harold fait figure 
d’exception. Effacé, écrasé par la 
stature de son père, le chef de la 
tribu, Stoïk, ce jeune rêveur défie 
des siècles de tradition en se liant 
d’amitié avec un dragon nommé 
Krokmou. Leur lien improbable 
va révéler la vraie nature des dra-
gons et remettre en question les 
fondements mêmes de la société 
viking.
Flanqué de la farouche, autant 
qu’aventureuse, Astrid et de 
Gueulfor, le sympathique forge-
ron du village, Harold va devoir 
s’imposer dans un monde déchi-
ré par la peur et l’incompréhen-
sion. Alors qu’une dangereuse 

créature réémerge des brumes 
du passé, menaçant à la fois les 
Vikings et les dragons, l’amitié 
d’Harold et Krokmou pourrait 
bien être la clef d’un nouvel ave-
nir. Ensemble, ils vont devoir se 

frayer un chemin fragile vers la 
paix, en dépassant les limites de 
leurs deux mondes pour mieux 
redéfinir les notions de chef et de 
héros.

Face aux gratte-ciel de Manhat-
tan à New York (États-Unis), il 
existe à Staten Island un restau-
rant où les grands-mères sont 
reines. Si vous vous rendez 
dans l’établissement «Nonnas 
of the world», vous verrez de 
nombreuses grand-mères se suc-
céder en cuisine ou au service 
chaque week-end.
Le restaurant «Nonnas of the 
world», situé à Staten Island, 
en face des immenses gratte-
ciel du quartier de Manhattan à 
New York (États-Unis), a pour 

particularité de n’avoir que des 
grands-mères dans ses équipes. 
Des dizaines d’entre elles sont 
venues préparer des plats tradi-
tionnels de leurs pays d’origine, 
avec une cuisine simple et géné-
reuse, bâtie dans l’idée de pré-
server le savoir-faire familial.
Un concept qui a pris vie il y 

a 20 ans
Le concept est né dans l’esprit de 
Joe Scaravella il y a presque 20 
ans, alors que ce petit-fils d’im-
migrés italiens venait tout juste 
de perdre sa mère et sa grand-

mère. Il décide donc d’ouvrir 
une trattoria pour leur rendre 
hommage et passe une annonce 
pour recruter des grands-mères 
comme cuisinières. «Le jour 
de l’entretien, elles sont venues 
avec leurs enfants, leurs maris, 
et la maison était pleine de gens 
me poursuivant avec des as-
siettes pour que je goûte tout», 
s’amuse le fondateur de «Non-
nas of the world».

Cette réserve abrite les fameuses 
«lignes de Nazca», d’immenses 
figures vieilles de 2000 ans vi-
sibles uniquement du ciel, dont 
on cherche encore la significa-
tion.
Le gouvernement péruvien 
a annulé dimanche son plan 
controversé de réduire de 40% 
la réserve qui abrite les célèbres 
géoglyphes de Nazca, vieux de 2 
000 ans, après avoir affirmé que 
la zone ne contenait aucun patri-
moine archéologique.
Classées au patrimoine mon-

dial de l’Unesco, les lignes de 
Nazca représentent des figures 
géométriques et des silhouettes 
d’animaux visibles seulement 
du ciel. La signification réelle de 
ces géoglyphes reste une énigme 
: certains chercheurs y voient 
un observatoire astronomique, 
d’autres un calendrier.
Une zone d’exploitation minière
«L’article 1 de la décision (por-
tant sur la réduction de la zone, 
Ndlr) a été annulé», a annoncé 
le ministère dans un communi-
qué publié sur X, précisant que 

les autorités convoqueraient 
«dès que possible une discussion 
scientifique» avec la participa-
tion de l’Unesco pour évaluer la 
superficie de la réserve de plus de 
5 600 km2, située à quelque 400 
kilomètres au sud de la capitale 
Lima.
«Il n’y a pas de patrimoine ar-
chéologique ou autre» dans la 
zone exclue, avait assuré mardi 
le ministre de l’Energie et des 
Mines, Jorge Montero, auprès de 
la presse étrangère.
Selon les autorités, un nombre 

indéterminé de mineurs illégaux 
opéraient depuis des mois dans 
cette partie de la réserve. «Ils 
ne sont plus dans l’illégalité», 
puisque la zone où ils travaillent 
n’a maintenant plus le statut de 
réserve, avait souligné M. Mon-
tero.
Moteur économique du Pérou, 
l’exploitation minière est aussi à 
l’origine de nombreuses tensions 
sociales, parfois meurtrières. 
Mais la réduction de la réserve 
inquiète les archéologues. 
Une étude récente menée par 

une équipe japonaise à l’aide de 

l’intelligence artificielle a permis 

d’identifier 303 nouveaux géo-

glyphes dans la réserve, doublant 

presque le nombre de figures 

connues à ce jour. Les premiers 

géoglyphes ont été découverts en 

1927. Le site témoigne de la pré-

sence de la civilisation Nazca qui 

a occupé la région de 200 à 700 

après J-C.

«Dragons» : un film de fantasy spectaculaire et enlevé, 
pour toute la famille

Restaurant à New-York : les grand-mères sont reines chez 
«Nonnas of the world»

Archéologie 
au Pérou, le gouvernement revient sur sa décision

 de réduire la célèbre réserve Nazca
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L’équipe nationale 
de football, 
affrontera mardi en 

déplacement son homologue 
suédoise, dans ce qui sera un 
véritable test révélateur pour 
les "Verts", à la Strawberry 
Arena à Solna, près de 
Stockholm (18h00, heure 
algérienne).
Vainqueur jeudi dernier de son 
premier match amical, inscrit 
à la fenêtre internationale de 
juin, face au Rwanda (2-0), 
au stade Chahid-Hamlaoui 
de Constantine, la sélection 
nationale sera face à un 
adversaire d'un autre calibre, 
qui est allé s'imposer vendredi 
à Budapest face à la Hongrie 
(2-0).
Il s'agit du premier match 
amical pour l'équipe 
nationale contre un adversaire 
européen, depuis l'arrivée du 
sélectionneur bosnien Vladmir 
Petkovic, aux commandes de 
la sélection février 2024.

"Nous avons choisi la Suède 
pour ses qualités, même s'il y 
a plusieurs équipes africaines 
qui jouent comme elle. Ce 
sera une occasion d'évaluer 
la capacité d'adaptation de 
l'équipe, nous allons chercher 
bien évidemment à gagner", 
avait indiqué Petkovic, lors 
de la conférence de presse 
précédant le début du stade des 
"Verts" à Sidi Moussa.
Après avoir aligné une équipe 
complétement remaniée face 
aux "Amavubi", le coach 
national va procéder à des 
changements, comme il l'a 
si bien souligné à l'issue du 
premier test face au Rwanda. 
Une rotation logique, alors 
que le staff cherche à évaluer 
les différentes options avant 
les prochaines échéances 
officielles, à commencer par 
la reprise des qualifications du 
Mondial-2026, en septembre 
prochain.
Sur le plan de l'effectif, le 

coach national devra se passer 
des services de l'attaquant 
Mohamed Amine Amoura, 
forfait pour blessure, alors que 
le défenseur Mohamed Amine 
Tougaï et l'ailier gauche 
Youcef Belaïli, ont été libérés 
pour être mis à la disposition 
de leur club, l'ES Tunis, en 
vue de la Coupe du monde des 
clubs aux Etats-Unis (15 juin-
13 juillet).
Le latéral gauche Rayan Aït-
Nouri, dispensé du match 
face au Rwanda, est concerné 
par cette rencontre face aux 
"Vikings", après avoir finalisé 
ce dimanche son transfert à 
Manchester City.
Les coéquipiers du revenant 
Nabil Bentaleb, devront 
réaliser le match parfait pour 
espérer mater une équipe 
suédoise, qui aspire à faire 
la passe de trois, après avoir 
disposé de l'Irlande du Nord 
(5-1), en mars dernier, et 
vendredi dernier de la Hongrie 

(2-0).
De son côté, la Suède, 28e au 
dernier classement de la FIFA, 
publié le 3 avril, prépare le 
début des qualifications de 
la Coupe du monde 2026, où 
elle figure dans le groupe B, en 
compagnie de la Suisse, de la 
Slovénie, et du Kosovo.
Pour rappel, le coach danois de 
la Suède, Jon Dahl Tomasson, 
a été privé de son trident 
offensif : Alexander Isak 

(Newcastle), Viktor Gyokeres 
(Sporting Lisbonne), et Dejan 
Kulusevski (Tottenham), 
forfaits pour diverses 
blessures.
L'Algérie a rencontré la Suède 
à cinq reprises par le passé. 
La dernière opposition entre 
les deux équipes remonte au 
19 novembre 2022, un duel 
remporté par les Suédois (2-0), 
à l'Eleda Stadion à Malmo.

FOOT / SUÈDE - ALGÉRIE : 
Test révélateur pour les “Verts”

Un premier groupe de pèlerins algériens regagnera le 
pays mardi après avoir accompli les rites du hadj dans 

de bonnes conditions

Un premier groupe de 
pèlerins algériens 
regagnera le pays, 

mardi, après avoir accompli 
les rites du hadj 1446H/2025 
dans de bonnes conditions 
grâce à l'encadrement assuré 
par la Mission algérienne, en 
application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Grâce à cet encadrement, 
l'Algérie a remporté, pour la 
deuxième année consécutive, 
le Prix d'or "Labeitom", 
décerné par le ministère 
saoudien du Hadj et de la 
Omra pour récompenser les 
établissements et instances 
qui se sont distingués par 
l'excellence de leurs services 
aux pèlerins.
Lors de la cérémonie de 
clôture de la saison du hadj 
1446H/2025, le ministre des 
Affaires religieuses et des 
Wakfs, M. Youcef Belmehdi, 
en sa qualité de chef du Bureau 
des affaires des pèlerins 
algériens, a reçu ce prix 
(catégorie des grands bureaux 

des affaires des pèlerins en 
matière d'encadrement) des 
mains du ministre saoudien 
du secteur, M. Tawfik Ben 
Fawzan Al-Rabiah.
Cette distinction est le fruit 
d'un travail collectif et d'une 
coordination rigoureuse 
entre les différents secteurs 
concernés, tant à l'intérieur qu'à 
l'extérieur du pays, a affirmé 
M. Belmehdi, rappelant, à 

cet égard, le soutien constant 
accordé au Bureau des affaires 
des pèlerins algériens par 
les hautes autorités du pays, 
qui ont mobilisé tous les 
moyens humains et matériels 
nécessaires pour offrir les 
meilleurs services aux 
pèlerins, conformément aux 
instructions du président de la 
République.
Pour rappel, le premier groupe 

de pèlerins algériens avait 
quitté l'Algérie en direction 
des Lieux saints le 10 mai 
dernier. Le président de la 
République leur avait, à cette 
occasion, adressé un message, 
les invitant à être les meilleurs 
ambassadeurs de l'Algérie 
durant leur pèlerinage.
Les vols des pèlerins algériens 
vers les Lieux saints se sont 
ensuite enchaînés à partir de 12 

aéroports à travers l'ensemble 
du territoire national.
Dès l'arrivée des premiers 
groupes de pèlerins aux 
Lieux saints, les commissions 
relevant de la Mission 
algérienne du hadj ont entamé 
leurs activités intensives au 
niveau de leurs bureaux à La 
Mecque, Médine et Djeddah, 
afin d'offrir aux pèlerins les 
meilleurs services.
Pour ce faire, des unités de 
proximité ont été mises en 
place au niveau des hôtels 
hébergeant les pèlerins 
algériens, ce qui a facilité 
l'intervention des équipes 
médicales.
De plus, des équipes de la 
Protection civile étaient 
mobilisées pour porter 
assistance aux pèlerins 
24H/24.
Les autorités saoudiennes ont 
salué la qualité d'organisation 
de la Mission algérienne, 
notamment en termes 
d'encadrement et de prise en 
charge sanitaire.


